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Comune di Fontaniva

_ Rendiconto esercizio 
finanziario 2009

_Approvato il Bilancio 
di previsone 2010

_ Un concerto per l'acqua
_ Rifiuti abbandonati
_ Veneto Acque pronta al 
prelievo in Brenta

_ Marcia della Pace
_ Nuova associaz. A.GE
_ Premiati i volontari della  
P.C. a Colle di Roio

_ Reportage dalla crociera
_ Presentato il libro "I da 

Fontaniva"
_ Gemellaggio Nuova Padua
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Che la valigia non arrivi a destinazione assieme a noi, dopo 
un viaggio in aereo, non è un evento raro, può proprio 
accadere. Si pensi che ogni giorno 90.000 bagagli ven-
gono smarriti negli aeroporti di tutto il mondo, di questi 
10.000 solo in Europa e 3.000 (il 3,33%) non saranno 
mai più ritrovati. Sono cifre allarmanti, ma per adesso è 
così e dunque non facciamoci troppe illusioni. Io, in qua-
rant’anni di voli, ho avuto la valigia smarrita circa 25 volte 
e in due casi (l’8%, ben sopra la media) il mio bagaglio 
è andato definitivamente perduto. Una recente indagine 
della Commissione Europea avrebbe accertato che quasi 
la metà dei bagagli smarriti viene in realtà rubata all’in-
terno degli scali; è una brutta cosa ed accade anche da 
noi. Purtroppo, anche se poi ritrovati, i bagagli smarriti 
comportano disagi per il viaggiatore e anche un costo per 
le compagnie aeree, che devono poi rimborsare il danno; 
rimborso peraltro non sempre facile da ottenere, pur se 
previsto dalla "Carta dei diritti del passeggero", la cui esi-
stenza e conoscenza sono a mio avviso poco diffuse tra i 
passeggeri, anche per il silente atteggiamento delle com-
pagnie aeree. Se il bagaglio non è arrivato occorre recarsi 
all’ufficio  "Lost and Found" (letteralmente "Smarriti e Ri-
trovati", in italiano  "Oggetti Smarriti", espressione meno 
fiduciosa di quella inglese), presente in ogni aeroporto. 
Verrà compilato un apposito modulo di reclamo, conte-
nente le caratteristiche del bagaglio (dimensioni, colore, 
marca, oggetti contenuti, evidenziando quelli costosi, 
ecc). L’ufficio avvia le ricerche del bagaglio, ma accade 
sovente che esso sia già in possesso della lista dei bagagli 
non arrivati, inviata dall’aeroporto di partenza (dove sono 
rimasti a terra), con l’informazione del nuovo volo con il 
quale arriveranno. La ricerca dei bagagli smarriti è, già da 
tempo, affidata ad uno speciale software, utilizzato ormai 
da più di 400 compagnie aeree nel mondo e che permette 
di seguire via Internet il tragitto del bagaglio, utilizzando 
il codice a barre che identifica ogni bagaglio registrato. Se 
il bagaglio smarrito viene riconsegnato entro i 21 giorni 
successivi è legalmente considerato come  "consegnato in 
ritardo", oltre questo termine viene dichiarato ufficialmen-
te perso. A questo punto il passeggero potrà far valere i 
suoi diritti, presentando un reclamo scritto (opportuna 
la raccomandata a.r.) alla compagnia aerea. Nel reclamo 
vanno indicati eventuali disagi subiti e maggiori spese 
sostenute e allegato l’elenco del contenuto, copia del bi-
glietto aereo, scontrino del bagaglio mancante, copia del 
modulo di reclamo compilato all’arrivo. Se andasse dun-
que a finire così male, qual è il risarcimento per il passeg-
gero? Va fatta una distinzione tra le compagnie aeree che 
aderiscono alla  "Convenzione di Montreal" (che sono la 
maggior parte) e in tal caso l’indennizzo può arrivare ad 
un massimo di circa 1.100 euro per bagaglio. Se invece 
abbiamo volato con una compagnia fuori convenzione 
l’indennizzo sarà di circa 20 euro per ogni chilo della no-
stra valigia (che al check-in è stata pesata). Considerato 
che una valigia pesa mediamente circa 20 kg., il risarci-
mento sarà al massimo di 400 euro. Direi dunque che la 
giacca di Zegna e i mocassini di Tod’s è meglio lasciarli a 
casa, mentre il Rolex lo terremo al polso e la videocamera 
nel bagaglio a mano. Attenzione però! Non più di sei o 
sette chili, cioè il massimo ammesso in cabina.

Il punto di vista del Direttore
Renato Ganeo
Bagagli smarriti

Sommario
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L'intervento del Sindaco
Tenaci con ottimismo

Cari Concittadini,
l'assurdo e iniquo patto di stabilità deciso dal Governo sta ol-
tremodo penalizzando la maggior parte dei Comuni italiani, 
rendendo difficoltosa la gestione dei servizi e la realizzazione 
delle opere pubbliche. La "colpa" dei comuni come Fontaniva 
è quella di avere investito risorse per migliorare le infrastrut-
ture, le opere e i servizi per la popolazione, non accettando di 
arrestare il progresso e lo sviluppo così come deciso dal Mini-
stro Tremonti nonostante i numerosi appelli dell'Associazione 
Nazionale Comuni Italiani (ANCI).
Sarebbe condivisibile limitare gli "sprechi" che risiedono in altri 
luoghi ma risulta di difficile comprensione l'imporre per legge 
l'immobilismo amministrativo agli Enti Locali, i cui rappresen-
tanti vengono eletti dal popolo e dal popolo vengono giu-
dicati. Allo stato attuale quindi Fontaniva è obbligata a non 
spendere 3.500.000 di Euro che ha in cassa perché così 
ha deciso la maggioranza parlamentare, attuando una politica 
che mette in grosse difficoltà le imprese e la ripresa economi-
ca. Siamo poi impossibilitati ad inserire nel bilancio di previsio-
ne 2010, 300.000 e disponibili, ma non spendibili e 150.000 
e di avanzo 2009, per un totale di 450.000 e; in che cosa si 
traduce tutto questo? Nella difficoltà quotidiana a fare le cose 
più semplici e necessarie: gli sfalci d'erba, la manutenzione del 
patrimonio comunale, l'erogazione dei contributi, omettendo 
poi di parlare delle nuove opere pubbliche posticipate "d'uf-
ficio" al 2011. Se solo ci avessero concesso il 20% dell'IRPEF 
avremmo risolto ogni problema...
Alla luce di quanto testé ricordato desidero informare la cit-
tadinanza che, a causa del cospicuo taglio dell'indennità di 
Sindaco (ferma all'anno 1997 e ora ridotta del 30%) ho ri-
nunciato all'aspettativa per mandato elettorale, riprendendo 
il mio vecchio lavoro di funzionario pubblico, mantenendo 
i consueti orari di ricevimento a partire dal mese di maggio 
senza peraltro diminuire l'impegno profuso nell'amministrare 
Fontaniva. La stessa Giunta e lo stesso Presidente del Consiglio 
hanno subito identica decurtazione.
Mi fanno comunque molto riflettere provvedimenti intimida-
tori come questo che, di fatto, impediscono a persone "non 
ricche di famiglia" di lavorare a tempo pieno per la propria gen-
te, mentre parlamentari e consiglieri regionali mantengono 
indennità e privilegi che fanno rabbrividire il cittadino comu-
ne. Sono i costi delle amministrazioni comunali i veri sprechi 
da colpire??? Vi assicuro comunque che, rebus sic stantibus, 
stringeremo i denti nel 2010 per rispettare questo scriteriato 
patto, utilizzando tutti gli strumenti e le strategie legittime di 
cui disponiamo; potremo così continuare la grande opera di 
modernizzazione e rinnovamento fin qui ben orchestrata, a 
partire dall'anno 2011. 
Fontaniva, comunque, non si ferma di fronte alle difficoltà en-
dogene. Nel nostro dna, grazie a Dio, permane l'ottimismo e 
la voglia di camminare verso il rilancio della società, dell'eco-
nomia e del benessere per la popolazione.
In quest'ottica il nostro paese ha iniziato il protocollo di ge-
mellaggio con il Comune brasiliano di Nova Padua, abitato 
da veneti che desiderano con forza mantenere le tradizioni e, 
perché no, intessere relazioni anche economiche con i fonta-
nivesi.
Come sicuramente avrete notato per il grande clamore me-
diatico suscitato, l'amministrazione ha voluto poi promuovere 
i rapporti umani e sociali dei Fontanivesi, organizzando una 
crociera nel Mediterraneo.
Nonostante i problemi quindi, continuiamo il cammino verso 
il miglioramento della nostra società impegnandoci a carat-
terizzare il paese come luogo di accoglienza, scambio cultu-
rale, commerciale e di pacifica convivenza. Con questo spiri-
to abbiamo voluto presentare l'ultimo libro sul nostro paese, 

dedicato alla celebre famiglia I FONTANIVA, proprio con la 
rievocazione della famosa Pace di Fontaniva, siglata tra Vicen-
tini e Padovani sulle rive del Brenta, nel marzo 1147! Spero 
che anche questo libro sulla nostra gloriosa storia possa essere 
letto da tutti voi donando gioia e fiducia. 
Desidero infine concludere il mio editoriale salutando con sti-
ma e affetto Monsignore Giovanni Gasparotto che si avvia a 
concludere la sua esperienza di Parroco per riabbracciare la 
sua casa natale e godersi la meritata pensione. Mancherà a 
tutti noi fontanivesi, senza se e senza ma!!!
Sono orgoglioso infine di comunicare ai fontanivesi che il 
gruppo di maggioranza ha presentato un ordine del giorno 
per il conferimento della cittadinanza onoraria al nostro amato 
Monsignor Giovanni Gasparotto che manterremo nei nostri 
ricordi con affetto, stima e devozione.
Auspico che Sua Eccellenza il Vescovo sia aiutato dallo Spirito 
Santo e scelga per la nostra comunità un Sacerdote del calibro 
di Monsignore, che possa con determinazione scegliere colla-
boratori non schierati politicamente e liberi da rancore, risen-
timento e desiderio di sfruttare la propria posizione all'interno 
della parrocchia per favorire un gruppo a discapito dell'altro.

Il Sindaco
Marcello Mezzasalma

Cittadinanza Onoraria a Monsignor
Giovanni Gasparotto parroco di fontaniva

Il consiglio comunale ha deliberato all'unanimità di attribuire 
la Cittadinanza Onoraria del Comune di Fontaniva al Parroco 
Monsignor Giovanni Gasparotto, che si accinge ad affronta-
re una particolare svolta nella sua vita pastorale e umana: tra 
poco sarà solennemente celebrato il 50 anniversario della Sua 
Consacrazione Sacerdotale e poco dopo Monsignor dovreb-
be ottenere il permesso dal Vescovo di "andare in pensione"... 
«Ma sia chiaro», ha tenuto a ricordare Monsignor Giovanni a 
tutti i consiglieri comunali e al pubblico presente, «semplice-
mente non farò più il Parroco, ma continuerò a vivere e a fare 
il sacerdote per tutti e con tutti!» Monsignor Giovanni è stato 
salutato con discorsi pieni di gratitudine, di ricordi e di apprez-
zamento per la sua lunga vita di pastore presso la comunità 
fontanivese. Sono intervenuti il Sindaco Marcello Mezzasalma, 
il Presidente del Consiglio Giuliano Cattelan, i consiglieri Ber-
toncello, Serena, Pampagnin, il vicesindaco Piotto, gli asses-
sori Spessato e De Franceschi. Un bimbo tra il pubblico ha 
voluto una foto ricordo con Monsignore... Alcuni concittadini 
hanno voluto intervenire anch'essi per esprimere i loro senti-
menti di ammirazione e gratitudine verso l'opera e la persona 
di Monsignor Giovanni. Il sindaco alla fine ha consegnato a 
Monsignor Giovanni il libro di recente edizione comunale "Da 
signori feudali a patrizi. I FONTANIVA. Una famiglia tra Medio-
evo e Rinascimento", in attesa di consegnargli ufficialmente 
l'attestato di cittadinanza nell'occasione della grande Festa a 
Lui dedicata dalla parrocchia il prossimo 6 giugno. 

5



DA 40 ANNI AZIENDA LEADER
IN INNOVAZIONE E TECNOLOGIA

Basso Lucernari è lieta di condividere con Voi gli ottimi risultati raggiunti nell’ambito 
dell’edilizia industriale, commerciale e civile. 40 anni di ricerca e sviluppo hanno 

permesso la crescita di un’azienda proiettata sempre più al raggiungimento 
dell’eccellenza.
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ACL. Lucernari con apertura laterale ADR. Lucernari apribili in verticale
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PER NON DIMENTICARE
Viaggio a Monaco 10-11 aprile 2010

Il corteo formato dall'Assoc.Combattentistiche e D'Arma di Fonta-
niva, con gagliardetti e gonfaloni, presenti l'assessore della cultura  
Prof. Ernesto Spessato, consigliera del Comune di Cittadella Sig.ra 
Paola Grosselle e consiglieri della minoranza: Luciana Bertoncello 
e Antonella  Cherobin, si è incamminato, nell'enorme distesa tom-
bale verso il settore militare italiano. Commovente la cerimonia 
presso il Cimitero Italiano di Monaco di Baviera (Woodland Ceme-
tery), dove con l'inno alla nostra nazione, e l'alzabandiera da parte 
dei commilitoni, si è ricordato il Sig. Ernesto Bertoncello, deceduto 
in campo di concentramento solo pochi giorni prima  della libera-
zione e sepolto in  quel luogo. La deposizione di rose rosse con il 
tricolore, da parte del figlio e dei nipoti, è stato un altro momento 
forte della cerimonia, che non ha nascosto le lacrime. A Dachau, 
nel pieno dell'orrore nazista, il minuto di silenzio con tre ragazzini 
fontanivesi che portavano testimonianza deponendo un cesto di 
fiori  a nome del nostro paese  davanti al muro monumentale indi-
cante  raffigurazioni umane appese ai fili spinati...
Mi preme ringraziare  anche a nome di Luciana Bertoncello, il Ten. 
Remo Michelazzo e il Sig. Alfeo Cervellin per la curata organizza-
zione  nonché toccante partecipazione al viaggio patriottico-cul-
turale  (54 persone), preparato  con il cuore e con l'anima, perché 
noi fontanivesi  siamo sensibili al passato ed  i nostri figli e nipoti 
non devono  mai dimenticare  gli errori ed orrori della storia vissu-
ta dai nostri padri.

Antonella Cherobin Consigliere comunale 

GRAZIE
DON GIOVANNI

Cari amici Fontanivesi, crediamo sia giusto occupare questo spazio, 
che la maggioranza ci ha concesso, all'interno di Fons Viva con il 
nostro personale ringraziamento al nostro Arciprete, Don Giovanni 
Gasparotto per gli anni del suo mandato sacerdotale che ha dedi-
cato alle anime del nostro paese.
Durante la seduta del Consiglio Comunale di Lunedì 10 Maggio, è 
stato deciso ad unanimità di conferire al nostro Arciprete la citta-
dinanza onoraria di Fontaniva. Mai nessuna "decisione" aveva visto 
così tanto uniti i membri del Consiglio, segno evidente di rispetto e 
ammirazione nei confronti di una persona che ha dato tanto a Fon-
taniva. Don Giovanni ha cercato di trasmetterci dei valori che ren-
dono persone gli uomini fatti in carne ed ossa. Uno di questi valori, 
che riprende durante il suo intervento in C.C (confessa che quello 
a cui è stato presente è l'unico C.C a cui ha partecipato negli ultimi 
15 anni di permanenza a Fontaniva), è la LIBERTÀ un qualcosa di 
molto grande ma che allo stesso tempo può fare perfino paura. 
Gli uomini sono stati creati liberi e tali devono restare. Gli uomini, 
solo essendo LIBERI possono fare delle scelte obiettive. A volte sono 
anche "liberi" di sbagliare ma sono e devono comunque rimanere 
LIBERI di scegliere. Crediamo poi ci sia stato un altro punto toccan-
te e significativo durante il discorso del nostro Arciprete; quando 
ha esclamato: "l'unico rammarico è quello di non essere riuscito ad 
asciugare tutte le lacrime che ci sono a Fontaniva e, guardate che 
ce ne sono tante". Proprio da questo punto sarebbe bello ripartissi-
mo tutti noi Consiglieri tenendo conto che il nostro mandato deve 
essere al servizio delle persone che ci vivono attorno, e che se an-
che con differenza di vedute dovremmo comunque spingere tutti 
dalla stessa parte. E perché non parliamo dell'altruismo del nostro 
Don Giovanni? E cosa volete pensare di un prete che sta ricevendo 
la cittadinanza onoraria ed invece di godersi a pieno il suo "mo-
mento" volge il pensiero al buon Don Ruggero dal Barco ed ai suoi 
cinquanta anni di servizio presso la parrocchia di S. G. in Brenta? A 
tal proposito, nel seguito della seduta il Cons. Serena propone di 
conferire la cittadinanza onoraria anche a Don Ruggero Dal Barco. 
Purtroppo in questi casi si rischia sempre di cadere nella retorica, ed 
è proprio questo che vorremmo evitare aggiungendo altre parole.
Di Cuore. Grazie Don Giovanni 

Gruppo Consiliare "Assieme si può"

"Giunta incapace, addio al Palasport"?
No, opposizione sterile e contro il Paese!

Replica della GIUNTA MUNICIPALE all'articolo: "Giunta 
incapace, addio al palasport" pubblicato sul Mattino di 

Padova del 19 maggio 2010 a nome del gruppo consiliare 
ASSIEME SI PUÒ.

1) L'art. 128 del D.Lgs. 163/2006 prevede la conformità urbani-
stica dei progetti relativi alle opere pubbliche di importo superiore 
al milione di euro e la realizzazione di un progetto preliminare in 
fase di approvazione del bilancio di previsione. Nel caso de quo, 
enfatizzato e strumentalizzato dall'opposizione, ai fini della con-
formità urbanistica del palazzetto dello sport da realizzarsi in via I° 
Maggio è già stata posta una prima fondamentale pietra mediante 
l'approvazione del PATI in co-pianificazione con la Regione Vene-
to, contenente l'accordo pubblico-privato con la ditta interessata, 
approvato dal Consiglio Comunale e costituente parte integrante 
del PATI stesso. Il passaggio successivo e definitivo che sancirà la 
conformità urbanistica dell'aerea, è il recepimento di detto accor-
do nel Piano degli Interventi con la fissazione dei relativi parametri 
e condizioni urbanistiche, edilizie, ambientali e funzionali. Con-
seguentemente sarà definito e approvato il progetto preliminare 
dell'opera. Tali circostanze confermano quanto affermato dal Sin-
daco e dall'Assessore ai Lavori Pubblici, Lorenzo Piotto, ovvero che 
l'inserimento dell'opera nel piano opere pubbliche è stato un mero 
errore formale dell'ufficio. Esclusivamente per tali motivi il gruppo 
di maggioranza ha votato lo stralcio dell'opera dal piano annuale 
delle opere pubbliche collegato al bilancio, impegnandosi peraltro 
a reinserirlo nel momento in cui il Piano degli interventi sarà ope-
rativo, dopo il successo nell'approvazione del PATI con l'accordo 
relativo, a fronte di pesanti opposizioni espresse contro l'iniziativa 
nelle varie sedi preposte, allo scopo di osteggiarne l'esito positivo. 
Basti ricordare a tale proposito i due ricorsi al T.A.R. dell'ex capo 
ufficio tecnico Guido Pasquin e le numerose istanze di sua moglie, 
l'ex Sindaco Bertoncello, rivolte alle più svariate amministrazioni, 
nel tentativo di bloccare l'accordo, adducendo come al solito mille 
formalismi e cavilli utili solo al proprio tornaconto politico.
2) L'accordo con la Ditta Velo nasce e vale soprattutto perché è 
l'unico che consente la realizzazione del palazzetto in quella che è 
riconosciuta da tutti come la posizione ideale, cioè l'area posta 
al lato est degli impianti sportivi di via I° Maggio. Tale soluzio-
ne, sotto il profilo urbanistico e logistico, non teme paragoni con 
quella individuata ma mai concretizzata dall'Amministrazione Ber-
toncello che prevedeva l'inserimento di una "palestrina" nell'area a 
ridosso delle scuole medie.
L'accordo sottoscritto con la Ditta Velo costituisce una grande op-
portunità ma non esclude nessun'altra soluzione che sarà comun-
que valutata, nell'evenienza, con quel senso di responsabilità e 
spirito del fare che contraddistingue questa Amministrazione. Del 
resto, la crisi internazionale, non aiuta di certo un ditta che deve far 
fronte ai pesanti oneri economici e finanziari imposti dall'accordo.
Tra l'altro, non erano gli stessi membri dell'opposizione a chiede-
re nei loro volantini diffamatori dove fossero finiti i soldi per un 
accordo che allora denunciavano come fatto e che adesso defi-
niscono non realizzabile??? Ma allora era un accordo fatto come 
denunciavano o una prima fase di una procedura complessa come 
dimostrano i fatti e lo stesso diritto?
3) L'attività progettuale relativa alla "palestrina", ereditata dall'Am-
ministrazione Bertoncello, non è servita assolutamente a niente. 
Ci si è preoccupati di acquistare l'area e di approvare un progetto 
discutibile sotto molti punti di vista.
Il gruppo consiliare "Assieme si può", nell'esaltare positiva-
mente quella soluzione, si è dimenticato però di precisare che 
quell'iniziativa si arenò miseramente di fronte a gravi proble-
mi di procedura per l'affidamento dell'incarico della progetta-
zione esecutiva e direzione lavori, sancendo quello che si può 
definire un fallimento complessivo dell'azione amministrativa. 
Questa Amministrazione, acquisendo un'eredità di soli problemi 
e nessuna certezza, su preciso consiglio legale, decise allora di 
cambiare percorso: meglio un palazzetto vero in via I° Maggio, 
ovvero nella posizione ideale, mediante la procedura tutt'ora 
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M. Sacconi, ha ricevuto la decorazione della Stella al Merito del 
Lavoro per la sua proficua e lunga attività lavorativa al servizio della 
collettività nel settore previdenziale. A Tarcisio vanno i complimen-
ti affettuosi e la stima di tutta la comunità paesana.

RENDICONTO PER L'ESERCIZIO
FINANZIARIO 2009

1. Programma dell’esercizio - Obiettivi - Verifica risultati
Il Programma di esercizio 2009 ha dovuto confrontarsi con i limiti 
posti dalla Legge Finanziaria per il 2008-2009.
Sintetizzando, la normativa prevedeva che per rispettare il patto 
di stabilità i saldi finanziari (totale entrate finali primi quattro titoli 
meno spese finali primi due titoli) di competenza mista relativi agli 
anni 2009, 2010 e 2011 dovevano essere almeno pari ai saldi finan-
ziari medi dell’anno 2007, calcolati anch’essi sia in termini di compe-
tenza mista, migliorati di un ammontare annualmente quantificato. 
Il patto di stabilità nell’anno 2009 non è stato rispettato in termini 
di competenza mista per effetto dei pagamenti riguardanti la rea-
lizzazione di diverse opere pubbliche ritenute di fondamentale im-
portanza per la cittadinanza. L’obiettivo programmatico annuale 
del saldo finanziario fissato per l’anno 2009 era di Euro 497 mila. 
Per contro i pagamenti in conto capitale delle fatture e dei SAL delle 
ditte incaricate dal Comune alla realizzazione delle opere pubbliche 
programmate, hanno ammontato complessivamente ad Euro 6.998 
mila. Sulla base dei conteggi elaborati dall’Ufficio Ragioneria il man-
cato rispetto dell’obiettivo fissato è stato pari ad Euro 4.723 mila. 
Sul versante degli investimenti l’esercizio finanziario 2009 ha visto le 
seguenti opere:
-  completamento dei lavori del sottopasso a tutto traffico di collega-

mento della S.S. Postumia con il “Quartiere dei Fiori”. Rimanevano 
la definizione dei rapporti economici con i privati espropriati.

-  Ultimazione lavori per parcheggio cimitero e verde capoluogo.
- Ultimazione lavori di adeguamento alle norme di sicurezza della 

Scuola Secondaria di Primo grado “L.B. Alberti” e delle Scuole Pri-
marie “C. Battisti”, “F. Filzi” e “Fontanivetta”.

-  Realizzazione pista ciclabile Via Marconi di collegamento tra il Co-
mune di Fontaniva e Cittadella.

-  Realizzazione lavori di manutenzione e ristrutturazione del Municipio.
-  Completamento cimitero San Giorgio in Brenta per costruzione di 

loculi e vendita aree per realizzazione tombe di famiglia.
-  Ampliamento cimitero del capoluogo con la realizzazione di ulte-

riori 40 Tombe di famiglia.
-  Realizzazione del I° stralcio per la sistemazione della Piazza Capo-

luogo e Opere Complementari Stralcio “A”. L’intervento pressoché 
ultimato salvo alcune opere di finitura.

-  Affidamento lavori di asfaltatura strade (8° stralcio).
-  Sistemazione Villa Borromeo per Museo Agricolo - 1° stralcio - ap-

palto eseguito ed individuata Ditta appaltatrice.
-  Progettazione esecutiva e appalto lavori di completamento opere 

di urbanizzazione area PEEP. Opere concluse e attualmente in atte-
sa di collaudo.

-  Progettazione esecutiva di sistemazione piazza Fratta. Opera conclusa. 
La verifica dei risultati porta a considerare che gli obiettivi, in sinto-
nia con il programma, sono stati tutti conseguiti.

2. Pianificazione a medio termine - Attuazione - Stato di 
avanzamento
La pianificazione a “medio Termine” rimane incentrata essenzial-
mente su questi obiettivi:
-  Lavori di completamento cimitero capoluogo.
-  Prosecuzione lavori per sistemazione della villa Borromeo.
-  Fine lavori per sistemazione piazza e viabilità del capoluogo I° Stral-

cio e Opere Complementari Stralcio "A”.
-  Finanziamento e progettazione lavori di sistemazione piazza e via-

bilità capoluogo - Opere di completamento Piazza.
-  Finanziamento e progettazione lavori di sistemazione area retro-

stante il Municipio e viabilità connessa.
-  Completamento lavori di asfaltatura strade (8° stralcio).
-  Progettazione ed esecuzione lavori di adeguamento alle norme an-

tisismiche degli edifici scolastici.
-  Finanziamento e progettazione lavori di sistemazione tratto di via 

Campanello all’altezza del ponticello sulla roggia Pista o della Pila.

in corso. Nessuno può negare od offuscare l'interesse di questa 
Amministrazione per la realizzazione del palazzetto dello sport, ini-
ziativa che costituisce la vera priorità nel perseguire esclusivamen-
te l'interesse pubblico della nostra comunità.
Quello che risulta chiaro e palese è che la vera e incontrastata 
leader di quest'opposizione da prima repubblica, sterile e iper-
burocratica, è la Signora Bertoncello, capogruppo in pectore 
magistralmente supportata, tecnicamente e contabilmente. 
L'unico vero obiettivo dell'opposizione è quello di blocca-
re il paese, mettendo in cattiva luce l'amministrazione che, 
a dispetto di tutti i cavilli cercati, è riuscita a realizzare quel 
cambiamento neppure immaginato negli anni delle due Am-
ministrazioni Bertoncello. Ora i cittadini si preparino ai soliti 
volantini diffamatori e al clima da campagna elettorale perma-
nente. Dal canto nostro, potete contare sul nostro impegno 
per raggiungere tutti gli obbiettivi.

ADULTI IN FORMAZIONE
con IRIGEM

I comuni del Cittadellese tra cui Fontaniva hanno attivato in colla-
borazione con IRIGEM, ente di formazione della regione Veneto, 
con sede a Rosà via Schallstadt, 55, tel. 0424-85573, dei percorsi 
di formazione per adulti in cerca di lavoro e di ricollocazione pro-
fessionale. Possono aderire gratuitamente i residenti in difficoltà 
economiche o lavorative. Per informazioni in paese rivolgersi all'Uf-
ficio Servizi Sociali di Fontaniva, tel. 049.5949951, sig. Moretto 
Valentino.

E...STATE ALLA SCUOLA MATERNA
LUGLIO 2010

Scuola Materna “San Giorgio Martire”
Parrocchia di San Giorgio in Brenta in Fontaniva

MODALITÀ DI ISCRIZIONE: il modulo d’iscrizione va richiesto e 
consegnato direttamente alle educatrici della scuola materna.
Le iscrizioni dovranno pervenire entro il 10 GIUGNO 2010.
TARIFFE: anche per quest’anno la tariffa rimane invariata: euro 
130,00, di cui euro 30,00 da versare al momento dell’iscrizione e 
il restante nella prima settimana di Luglio.

Tarcisio De Franceschi
nuova Stella al Merito del Lavoro

A Venezia nella solenne cornice della Scuola Grande di S. Giovanni 
Evangelista, con l'intervento del Ministro on. Brunetta, del Prefetto 
di Venezia e dei rappresentanti delle categorie economiche, il no-
stro concittadino Tarcisio DE FRANCESCHI sabato 1° maggio 2010, 
per decreto del Ministro del Lavoro e della Previdenza Sociale on. 
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Indicatori finanziari ed economici generali
Rendiconto

2008
Assestato

2009
Previsione

2010
Abitanti 8.137 8.201 8.250
Autonomia finanziaria
(E: Titolo I + III / E: Titoli I+II+III) x 100
(evidenzia l'incidenza delle entrate proprie 
su quelle correnti segnalando quanto la 
capacità di spesa è garantita da risorse 
autonome)

60,13% 60,50% 56,35%

Autonomia impositiva
(E: Titolo I / E: Titoli I+II+III) x 100
(evidenzia la capacità dell'Ente di prelevare 
risorse coattivamente)

38,54% 37,29% 37,65%

Dipendenza da trasferimenti
(E: Titolo II / E: Titoli I+II+III) x 100
(evidenzia la dipendenza dell'Ente da contri-
buiti e trasferimenti correnti)

39,87% 39,50% 43,65%

Pressione tributaria pro capite
(E: Titolo I / popolazione)
(evidenzia il prelievo tributario medio 
procapite)

Euro
182,92 

Euro
181,92

Euro
173,24

Intervento erariale
(E: Trasferimenti statali / popolazione)
(evidenzia l'ammontare delle risorse per ogni 
abitante trasferite dal governo centrale)

Euro
166,38

Euro 
166,15

Euro
180,03

Intervento regionale
(E: Trasferimenti regionali / popolazione)
(evidenzia l'ammontare delle risorse per ogni 
abitante trasferite dal governo centrale)

Euro
11,89

Euro
17,02

Euro
12,35

Indebitamento pro capite
(S: Residuo debiti mutui / popolazione)
(evidenzia il debito per ciascun abitante per i 
mutui in ammortamento)

Euro
752,02

Euro
719,75

Euro
687,97

Farmacia Comunale Beato Bertrando s.r.l.
Operazione trasparenza: tutti i dati 2009

La farmacia comunale attivata da questa amministrazione nel 
mese di luglio 2009 ha chiuso l'esercizio finanziario 2009. I dati 
riassuntivi mostrano un buon andamento nell'anno tanto da far 
pensare che il servizio svolto è stato apprezzato dalla cittadinanza. 
I dati numerici riassuntivi di maggiore interesse sono: volume d'af-
fari della società dal 27/07/2009 al 31.12.2009 Euro 462.390,00, 
utile della società al 31/12/2009: Euro 2.184,23
Servizi attivati dalla società nel corso del 2009:
- misurazione della pressione gratuita;
- analisi dell'acqua;
- consegna gratuita del farmaco a domicilio in collaborazione con 
l'associazione SOS Alta Padovana;
- misurazione della glicemia e del colesterolo.
La nostra Farmacia Comunale, l'unica nell'alta padovana, ha in 
programma nel 2010 l'attivazione di numerosi altri servizi. Alla 
data della presente è già partito il progetto "La farmacia dei Bimbi" 
con tanti prodotti e una particolare politica di sconti alle mamme 
e alle famiglie con bambini nel primo anno di età.
Il comune, quale socio unico, ha dato alla società il preciso atto di 
indirizzo per il 2010: aprire nella frazione di San Giorgio in Brenta 
il dispensario farmaceutico; collaborare con ULS per l'attivazione 
di servizi innovativi e quelli richiesti dalla cittadinanza fontanivese. 

Piazza Umberto I° - ENTRO GIUGNO 
CHIUSURA DEFINITIVA DEL CANTIERE

Dopo un lungo periodo di sospensione dei lavori, il 14 maggio, gli 
stessi sono ufficialmente ripresi e si concluderanno definitivamente 
entro e non oltre il 10 Giugno.
Questo lungo periodo di attesa ha permesso alla direzione lavori e 
all'Amministrazione Comunale di valutare i lavori eseguiti e rilevar-
ne eventuali carenze e limiti. Sulla scorta di quanto rilevato è stata 
approntata una serie di interventi volti a risolvere le problematiche 
emerse. Gli stessi si concretizzeranno principalmente nella risiste-
mazione della pavimentazione relativa alla zona a parcheggio e 
di tutte altre zone in cui si è manifestato il distaccamento delle 

-  Finanziamento e Progettazione Definitiva pista ciclabile su ponte 
Fiume Brenta.

-  Prolungamento rete piste ciclabili su territorio comunale.

RISULTATO DELLA GESTIONE FINANZIARIA
La situazione gestionale del Comune per quanta riguarda il risul-
tato economico finanziario conferma una solidità patrimoniale 
strutturale e risulta perfettamente coerente con il principio di sana 
e corretta amministrazione. Il 2009 ha chiuso con un Avanzo di 
Amministrazione di Euro 145.646,60.
La situazione di cassa è la seguente:
Fondo cassa al 1° gennaio 2009 Euro 6.555.402
Riscossioni anno 2009  Euro 8.054.324
Pagamenti anno 2009  Euro -11.592.298
Fondo cassa al 31 dicembre 2009 Euro 3.017.428

APPROVATO IL BILANCIO
DI PREVISIONE 2010

Quello del 2010 è un Bilancio che ha dovuto fare i conti con i vin-
coli imposti dal mancato rispetto del Patto di Stabilità per l’anno 
precedente. Nel corso del 2009, l’Amministrazione per far fronte 
ai propri impegni finanziari conseguenti la realizzazione di diverse 
opere pubbliche ritenute di fondamentale importanza per la cit-
tadinanza, non ha rispettato l’obiettivo programmatico annuale 
del saldo finanziario, sforando l’obiettivo fissato per un importo di 
Euro 4.723 mila. Le Legge 133/2008 prevede delle “sanzioni” a 
carico degli Enti che non hanno rispettato il Patto di Stabilità.

Le principali sanzioni applicate per l’anno 2010 sono:
-  Divieto di procedere ad assunzioni di personale a qualsiasi titolo 

con qualsivoglia tipologia contrattuale;
-  Divieto di ricorrere all’indebitamento;
-  Obbligo di impegnare le spese correnti in misura non superiore 

all’importo annuale minimo dei corrispondenti impegni effettua-
ti nell’ultimo triennio;

-  Obbligo di ridurre del 30% le indennità di Sindaco, asses-
sori e consiglieri rispetto all’importo risultante alla data del 
30/06/2008;

- Riduzione dei trasferimenti erariali del 5% dovuti dal Ministero 
dell’Interno per l’anno successivo, a prescindere dall’entità dello 
sforamento.

Per quanto riguarda le imposte e le tasse comunali si segnala che 
non sono state apportate variazioni rispetto al 2009.

Il bilancio di previsione 2010 ed il bilancio pluriennale 2010-2012 
del Comune di Fontaniva sono stati redatti rispettando le disposi-
zioni in materia di Patto di Stabilità così come previsto dalla Legge 
n. 133 del 06 agosto 2008.

Il Bilancio di previsione 2010 del Comune di Fontaniva nel suo com-
plesso, includendo le partite di giro, pareggia a Euro 6.097.679 
e prevede:
-  Entrate tributarie: Euro 1.429 mila in calo del 4,2% rispetto all’as-

sestato 2009;
-  Entrate da contributi e trasferimenti: Euro 1.657 mila in aumento 

del 4,8% rispetto all’assestato 2009;
-  Entrate extratributarie: Euro 710 mila in calo del 23,5% rispetto 

all’assestato 2009;
-  Entrate da alienazioni e riscossione crediti: Euro 1.555 in calo del 

28,1% rispetto all’assestato 2009;
-  Entrate da accensioni di prestiti: non è possibile assumere nuovi 

mutui per il 2010;
-  Entrate da servizi per conto di terzi: Euro 747 mila;
-  Spese correnti per Euro 3.393 mila ridotta di circa il 9% rispetto 

alla spesa impegnata nel 2009, riduzione imposta dal mancato 
rispetto dei vincoli imposti dal Patto di Stabilità nell’anno 2009. 
Si segnala che la spesa per il personale prevista per il 2010 am-
monta ad Euro 1.323 mila;

-  Spese in conto capitale per Euro 1.731 mila in calo del 3,1% 
rispetto al 2009;

-  Spese per rimborso di prestiti per Euro 227 mila;
-  Spese per servizi per conto di terzi: Euro 747 mila.
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lità di utilizzazione che verranno indicate nel bando. Tutti i costi di 
realizzazione e manutenzione ordinaria e straordinaria inerenti gli 
impianti fotovoltaici da installare saranno a cura del concessionario, 
senza alcun onere finanziario a carico dell'Ente. A favore del Comu-
ne verrà corrisposto dal migliore offerente: a) Quota percentuale dei 
proventi derivanti dall'incasso delle tariffe incentivanti che il conces-
sionario intenderà offrire in sede di gara; b) Quota percentuale di 
ricavi netti annui derivanti dalla vendita dell'energia prodotta che il 
concessionario intenderà offrire in sede di gara. Siamo in attesa delle 
offerte, vista l'imminente scadenza del bando.

ESTENSIONE RETE FOGNARIA
su Via Della Riva e Via Molino

Con nota 1461/2009 del 05/06/2009 ATO Brenta dava informa-
zione che gli interventi in oggetto, inseriti nel Piano d'Ambito con 
annualità 2008, come richiesto dalla nostra Amministrazione 
nel contesto dell'assemblea d'Ambito del Dicembre 2007, erano 
soggetti a finanziamento regionale per € 75.000 ciascuno. Dal 
punto di vista attuativo, i progetti erano in quel periodo in fase 
preliminare. È stato ora approvato il progetto definitivo, siamo 
ora in attesa dell'esecutivo che porterà alla gara durante i prossimi 
mesi estivi. L'intervento prevede la realizzazione di nuove condotte 
di acque nere per le zone ancora scoperte da questo servizio con 
posa tradizionale entro scavo a cielo aperto. Contestualmente 
verranno predisposti gli allacciamenti privati alla fognatura 
nera di progetto. La nuova rete di fognatura nera porterà il servi-
zio sulle seguenti zone:
- Via Molino: dall'incrocio con Via della Riva verso nord fino all'in-
crocio con Via Tito Livio;
- Via della Riva nel suo tratto edificato;
- Via Zolea, primo tratto verso sud a partire dall'incrocio con Via 
Trutta.
L'importo complessivo dell'opera, inclusivo degli oneri per la pro-
gettazione si attesta su oltre € 200.000.
Il collaudo, e quindi la messa in funzione, delle nuove opere è 
previsto per l'estate del prossimo 2011.

VILLA BORROMEO
STA RINASCENDO

A San Giorgio in Brenta sono iniziati i lavori di sistemazione di 
Villa Borromeo-Fantoni. Questo Primo Stralcio, parte di un pro-
getto generale di restauro a firma degli arch. Giancarlo Scudella 
e Anita Brotto, costituisce il primo forte intervento per recuperare 
e consolidare le strutture portanti e per realizzare il nuovo blocco 
servizi di questo importante immobile che diventerà Museo agri-
colo e del territorio della Brenta ma soprattutto un altro presti-
gioso "fiore all'occhiello" per tutta Fontaniva. Il progetto statico, a 
firma dell'ing. Giorgio Simioni, si allinea alla volontà dei progettisti 
di conservare, pur migliorandole, tutte le strutture esistenti, nel 
rispetto del fabbricato e della sua storia. In linea di principio questi 
sono gli interventi previsti:

- strutture verticali (murature): 
si prevede il consolidamento 
statico realizzato principalmen-
te secondo due tecniche: quella 
del cuci-scuci, mediante reinte-
gro degli elementi danneggiati 
o mancanti, e quella delle inie-
zioni a pressione controllata di 
malta al fine di riempire le lacu-
ne createsi nel tempo. Sono 
inoltre previsti interventi di fa-
sciatura di elementi verticali 
con fibra di carbonio
- strutture orizzontali (solai): 
dato che sono costituite da 
strutture in legno, si prevede il 
rifacimento solamente nei casi 

lastre di porfido. L'impianto elettrico che ha causato qualche disa-
gio nell'arco di questi ultimi mesi verrà definitivamente assestato 
e messo in sicurezza sostituendo i tratti di linea che hanno cau-
sato problemi. La fontana-fiume verrà definitivamente rimessa 
in funzione. Finalmente prenderà vita anche la nuova rotonda. 
Attraverso il meccanismo dell'acquisizione a titolo gratuito di in-
tervento da parte di privato la ditta Arte Verde di Pasin Enrico 
con sede in via Maglio, a Fontaniva, a fronte dell'esposizione 
del proprio marchio, ha accettato di realizzare e gestire il ver-
de della stessa per il periodi di un anno. Ringraziamo ufficial-
mente questa azienda di Fontaniva per la propria disponibilità e 
attaccamento al proprio paese.

MESSA IN SICUREZZA ANTISISMICA
EDIFICI SCOLASTICI DEL CAPOLUOGO

La Regione Veneto ha concesso al nostro Comune ulteriori finan-
ziamenti per un totale di c.ca 180.000 € per la messa in sicurezza 
antisismica degli edifici delle scuole Cesare Battisti e Leon Bat-
tista Alberti.  Affidata la relativa progettazione allo studio di inge-
gneria ESSE TI ESSE, capitanato dall'Ing. Casella, ne risulta un inter-
vento con lavori per un importo complessivo di c.ca € 400.000.
Il progetto giunto ormai alla sua esecutività sarà appaltato entro 
il mese di giugno per l'avvio immediato dei lavori, per non 
intralciare l'attività scolastica. Questo intervento, oltre a testi-
moniare la costante attenzione di questa Amministrazione per 
l'ambiente scolastico di Fontaniva e per chi lo frequenta, mira 
a garantire al ns paese e alla nostra Protezione Civile la dispo-
nibilità di ambienti adeguatamente predisposti a sopportare 
eventi eccezionali o calamità naturali.

ENERGIE RINNOVABILI
PUBBLICATI I BANDI PER LA REALIZZAZIONE

DI IMPIANTI FOTOVOLTAICI

L'Amministrazione Comunale è proprietaria di numerosi appezza-
menti di terreno in diverse parti del territorio comunale, attualmen-
te condotti in affitto ad uso esclusivamente agricolo con scarsissima 
resa in termini economici a beneficio del bilancio comunale di com-
petenza pubblica. Vista la normativa vigente, la quale concede "ta-
riffe incentivanti" a coloro i quali realizzano impianti per la produzio-
ne di energia elettrica da fonti rinnovabili ed in particolare concede 
benefici specifici alle Pubbliche Amministrazioni che scelgono 
questo tipo di investimento e ritenuto che perseguire tali obiettivi 
sia prioritario per lo sviluppo futuro del territorio, senza impegna-
re direttamente proprie risorse l'Amministrazione Comunale ha 
deliberato di mettere a disposizione di privati investitori alcuni spazi 
di proprietà comunale sui quali poter realizzare impianti fotovoltaici. 
In particolare sono stati pubblicati due bandi, a questo scopo, che 
mettono a disposizione un'area localizzata su Via Boschi e, presumi-
bilmente di circa mq. 30.000, la cui esatta estensione verrà deter-
minata in sede di offerta, e alcune aree a parcheggio in Zona Indu-
striale "Boschetti", per ulteriori complessivi 10.000 mq circa. Con 
i bandi si intende assegnare, tramite gara ad evidenza pubblica, il 
Diritto di Superficie su tali aree in funzione della realizzazione di 
n.4 impianti fotovoltaici per la produzione di energia elettrica 
da immettere nella rete di trasporto nazionale. La durata della 
concessione è prevista in 20 anni decorrenti dalla messa in fun-
zione degli impianti. Il Comune di Fontaniva intende accordare la 
disponibilità a cedere al superficiario i propri crediti derivanti dalla ti-
tolarità del contratto (proventi vendita energia e contributo G.S.E.); 
A carico del concessionario verrà posto l'obbligo della progettazio-
ne, realizzazione e gestione dell'impianto fotovoltaico del tipo "non 
integrato", cioè impianto con moduli in silicio policristallino ubicati 
al suolo, mentre per quanto riguarda la copertura dei parcheggi, 
l'impianto fotovoltaico sarà del tipo "integrato" nella copertura 
delle pensiline, per tutta la durata della Concessione. Tutte le aree, 
manufatti, impianti, rimangono vincolati alle destinazioni e moda-
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Dopo gli interventi dei rappresentanti della Regione Veneto, del 
Consorzio di Bonifica Pedemontano Brenta, del mondo degli arti-
giani idraulici, ha chiuso la volontaria dell'Associazione Lucia Bres-
san appena tornata dal Rwanda parlando della raccolta dei tappi e 
proponendo i suoi artistici lavori ricavati con bottiglie di plastica 
che contenevano l'acqua. Uno spazio particolare hanno trovato, in 
un apposito banchetto, le borracce "Libera l'acqua - riconosci un 
diritto, portalo a tutti" del CIPSI (uno dei Coordinamento naziona-
le delle ONG, che lavora in 70 nazioni di Africa, Asia, America lati-
na ed Europa dell'est) impegnato in una campagna che consentirà 
l'accesso all'acqua potabile a oltre 400 mila persone.

Rosa Merola

NON ABBANDONARE
L'AMIANTO NELL'AMBIENTE!

L'amianto provoca tumori per le neoplasie asbesto-correlate anche 
nel nostro territorio. Il tipico tumore da amianto è il mesotelioma 
che è causato pressoché esclusivamente dall'inalazione e/o inge-
stione di fibrille d'amianto. Com'è noto, l'amianto è stato utiliz-
zato, per le sue particolari proprietà di termodispersione e fono-
assorbenza, in molte strutture edilizie (sotto forma di ETERNIT e 
materiali di isolamento) e produttive (fabbricazione di carrozze, 
macchinari, nei cantieri navali ecc.) per la coibentazione di tubatu-
re, sale macchine ed apparati motore. 
Il suo smaltimento deve essere operato con avvertenze di sicurezza 
e procedure standard specifiche da organizzazioni autorizzate e 
competenti. Tra queste Etra offre ai Comuni soci anche un servizio 
relativo alla bonifica di siti contaminati. 
L'azienda ha infatti maturato una cospicua esperienza: rimozione 
di rifiuti abbandonati, messa in sicurezza d'emergenza, messa in 
sicurezza permanente, bonifica in senso generale e rimozione di 
amianto. Esempi di interventi di bonifica eseguiti:
- rimozione di coperture in eternit danneggiate da forti eventi 
temporaleschi;
- rimozione e messa in sicurezza di alcuni canali di scolo e reti di 
acque bianche a seguito di sversamenti accidentali di idrocarburi;
- rimozione di rifiuti speciali e conseguente caratterizzazione del sito;
- bonifica di una sede stradale a seguito di sversamento di acidi.
Per informazioni: Ufficio Tecnico comune di Fontaniva o diretta-
mente info@etraspa.it

Un "fabbricato" da demolire
in golena a San Giorgio In Brenta

Il Brenta, area golenale, 
qualcuno pensa sia area di 
nessuno, dove perciò cia-
scuno può fare quello che 
vuole. Naturalmente que-
sto qualcuno molto proba-
bilmente è più fortunato di 
altri, perché vive vicino alle 
golene, in paese, le fre-
quenta con la famiglia e gli 

amici o in passeggiate solitarie ristoratrici, ci ha confidenza insom-
ma - beato lui che può frequentare questi bei posti naturali! - e 
allora crede di potersi fare anche un "pied à terre", un gazebo, una 
capanna, un piccolo "resort" privato...purtroppo la legge vieta 
questa possibilità. Per ragioni idrauliche ben fondate, per la sicu-
rezza del fiume, dunque, non per impedire comodità e godimenti 
particolari per i suoi estimatori e frequentatori... Del resto l'area 
golenale è inserita nella delimitazione cosiddetta ZPS, cioè Zona a 
Protezione Speciale, per la giusta salvaguardia delle esigenze di ri-
popolamento, di passaggio e sosta di molte specie avicole europee 
e mediterranee, stagionali o stanziali. Un motivo in più dunque per 
evitare utilizzi stabili e impropri delle pertinenze e dell'ambiente 
fluviale così tipico. Lo ha spiegato molto bene il sorvegliante idrau-
lico dipendente del genio Civile di Padova Sig. Marini, che insieme 
con i ns. VVUU perlustra periodicamente l'ambiente fluviale, pro-

in cui esse siano evidentemente danneggiate e quindi non confor-
mi al loro utilizzo; negli altri casi si prevede il consolidamento con 
pannelli multistrato sdraiato in legno d'abete; solo nei casi in cui 
non è possibile intervenire da estradosso del solaio per poter con-
servare le pavimentazioni, il consolidamento sarà effettuato con 
strutture in acciaio. È previsto, inoltre, l'inserimento di incatena-
menti orizzontali e la fasciatura dei cordoli con fibra di carbonio.

Realizzazione di un'area attrezzata
denominata Skate Park

La delibera di Giunta Regionale n. 642 del 09.03.2010 ha decreta-
to l'assegnazione definitiva del finanziamento da parte della stessa 
Regione Veneto all'opera in oggetto. Vengono concessi € 96.800, 
pari all'80% della spesa ritenuta ammissibile di € 121.000. È ora 
in corso la progettazione definitiva ed Esecutiva a cura dell'Arch. 
Manuel Gazzola dello Studio Freato & Gazzola di Vicenza.
L'intervento prevede la ri-sistemazione ad area attrezzata a verde 
pubblico e per sport alternativi e svago, dell'ex campo da tennis 
ormai dimesso e inservibile, localizzato in area industriale Boschet-
ti. Il fine della stessa è l'incentivazione dell'aggregazione sociale 
giovanile sul territorio comunale e specificatamente alla creazione 
di un ambiente idoneo allo sviluppo di alcune attività sportive, 
considerata l'assenza di altri impianti similari o con finalità motorie 
nelle vicinanze del sito. L'intervento prevede una spesa complessi-
va di euro 145.296,80

Una nuova copertura sui campi
da bocce in quartiere dei fiori

Con il 17 Maggio 2010 iniziano formalmente i lavori per la rea-
lizzazione di questa struttura tanto attesa dalla cittadinanza. Un 
intervento per complessivi € 60.000 affidato alla ditta Alessi srl di 
San Giorgio in Bosco e interamente finanziato dal privato a seguito 
di un Atto Unilaterale d'Obbligo. La copertura sarà realizzata con 
una struttura principale in acciaio fissata su plinti, sulla quale verrà 
predisposta una copertura in pannelli metallici coibentati. Conte-
stualmente verrà predisposto anche un idoneo impianto elettrico 
per l'illuminazione dei campi nelle ore serali. I lavori si protrarranno 
per 90 giorni.

UN CONCERTO PER L'ACQUA
Una Proposta diversa per la giornata internazionale 

"COLLEGAMENTO" con tante iniziative svoltesi nel mondo

Nella splendida cornice del Teatro Palladio di 
Fontaniva, venerdì 19 marzo ore 20,45 i giovani 
di Una Proposta diversa hanno dato vita ad uno 
SPETTACOLO MUSICALE dal titolo Nobelium 
proponente, in una fantasmagoria di suoni e di 
colori, brani incentrati su quelli che il filosofo 
Empedocle considerava gli elementi fondamen-
tali di ogni cosa, le quattro radici da cui tutto si 
origina: l'acqua, l'aria, la terra, il fuoco. È stato 
naturalmente il tema dell'ACQUA (in collega-
mento con la giornata internazionale ad essa 

dedicata ogni anno il 22 marzo) ad occupare lo spazio maggiore 
della serata, aperta dal saluto del sindaco Marcello Mezzasalma e 
chiusa con l'assessore comunale all'ambiente Ernesto Spessato. 
Durante la pausa tra la prima e la seconda parte dello spettacolo, 
sono intervenuti persone e imprese che sostengono Progetti "AC-
QUA PER TUTTI" dell'Associazione, soprattutto per la costruzione 
di "Sorgenti d'acqua" a Bukawu nella R. D. del Congo in luoghi 
dove, come scrive il missionario cittadellese referente dell'iniziativa 
p. Franco Bordignon, "la gente non avrebbe acqua potabile per 
altri 2000 anni". Per lui ha preso la parola il saverìano p. Mario 
Diotto che nel passato ha operato insieme a p. Franco in Africa. 
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di una commissione tecnica di monitoraggio costante degli effetti 
del prelievo del nuovo acquedotto. 
Tutte queste esigenze sono state recepite in linea di massima dalla 
delibera regionale del 20 marzo 2010, ora si sta richiedendo un 
incontro di verifica operativa sui tempi e modalità degli interventi 
con il nuovo assessore regionale all'ambiente Maurizio Conte.

VIETATO BRUCIARE erba, sterpaglie
e rifiuti di alcun genere TRA LE CASE

Ricordiamo alla cittadinanza l'assoluto divieto di bruciare erbe, 
sterpaglie, rifiuti o qualsiasi altro tipo di materiale infiammabile o 
combustibile, nel giardino di casa a meno di cento metri da qual-
siasi tipo di abitazione e da infrastrutture di uso pubblico (ferrovia, 
strade, linee di comunicazioni ecc.), come dispone il testo unico 
sulla pubblica sicurezza. Chi viola questa norma (art. 59) incorre 
nella sanzione da euro 516,00 a euro 3.098,00, applicabile da par-
te dei Vigili Urbani, carabinieri ed altri funzionari preposti. La nor-
ma ha lo scopo di evitare danni ai beni e inquinamenti ambientali, 
con danni eventuali alla salute.

RIFIUTI ABBANDONATI
ALL'ATTENZIONE DI TUTTI

ECCO UN ESEMPIO DI QUANTO SUCCEDE IN UN PAESE CIVILE 
come FONTANIVA:

(maggio 2010) Da responsabile ETRA: «domani con il giro di rac-
colta del secco non riciclabile provvederemo al recupero degli ab-
bandonati come richiesto. Si invierà successivamente consunti-
vo di spesa. Per quanto riguarda il magazzino comunale esponete 
i contenitori in dotazione davanti allo stesso. Saluti.********
Da Lavori Pubblici (Comune di Fontaniva) Inviato: venerdì 7 
maggio 2010, 9.44
Oggetto: RIFIUTI ABBANDONATI 
A seguito di telefonata intercorsa nella mattinata di giovedì 06.05.
Con la presente sono a segnalare le seguenti situazioni presenti nel 
nostro territorio di Fontaniva: 
- via Casoni Basse località Casoni in prossimità dell'argine, presen-
za cumulo di rifiuti abbandonati;
- via Decumana in adiacenza della mura di proprietà Villa Gallarati 
- Scotti, presenza cumulo di rifiuti abbandonati;
- via Boschi in prossimità argine ed utenza civ. ****, presenza cu-
mulo di rifiuti abbandonati.
Si richiede, pertanto il Vs. intervento per la raccolta e lo smalti-
mento dei cumuli di rifiuti che costituiscono motivo di ulteriori e 
continui depositi.

In allegato invio delle foto rap-
presentative delle situazioni 
sopra descritte.» Ecco un'altra 
lettera simile:
«Con la presente sono a segna-
lare la presenza di un grande 
deposito abusivo di residui di 
verde sito in via Boschi località 
Boschi in prossimità dell'argine 

del fiume Brenta. Come si può notare dalle foto allegate si tratta di 
residui di sfalcio erba e potature alberi di giardini privati.
Si richiede, pertanto il Vs. intervento per la raccolta e lo smaltimento 
del cumulo che costituisce motivo di ulteriori e continui depositi»...
COSA POSSIAMO DIRE? SIAMO UN PAESE DI PERSONE TUTTE 
CIVILI? A CHE SERVE EDUCARE ALLA RESPONSABILITÀ CIVICA I 
BAMBINI DELLE SCUOLE, SE POI GLI ADULTI (SINGOLI ED IM-
PRESE) DANNO QUESTI ESEMPI? PERCHÈ LA COLLETTIVITÀ DEVE 
PAGARE DI PIÙ QUANDO ABBIAMO GIÀ UN BUON SERVIZIO PA-
GATO CON LE TASSE DA TUTTI? Per quanto riguarda i rifiuti da 
sfalcio erbe e pulizia di giardini, è obbligatorio il loro conferimen-
to al Centro Ecologico in via della Repubblica: non è consentito 
l'abbandono in aree pubbliche comunali o demaniali (golene del 
Brenta, per capirci). AUSPICHIAMO CHE TUTTI SI COMPORTINO 

prio per evitare deformazioni e usi impropri dell'area. Ecco la foto 
di un fabbricato realizzato in area demaniale da ignoti in località 
S. Giorgio in Brenta. Il Sorvegliante Marco Marini del Genio Civile 
di Padova ne è al corrente in quanto ha accompagnato il nostro 
comandante in sopralluogo i giorni precedenti la Pasqua per con-
trollo dell'area golenale, lo scopo specifico era quello di prevenire 
dei Rave Party, che come si sa hanno la caratteristica di devastare il 
territorio dove si tiene, lasciando montagne di immondizie, dan-
neggiamenti alla flora e alla fauna, se del caso. È ovvio che situa-
zioni simili non possono essere accettate da nessuno, visto che poi 
il ripristino lo deve pagare l'intera collettività. Il comune dovrà 
sistemare ancor meglio gli accessi alle golene, in particolare il par-
cheggio, ma deve essere chiaro che nessuno deve sentirsi auto-
rizzato a manomettere e ignorare le segnaletiche e le strutture 
di limitazione della circolazione privata in queste aree. Ciò vale 
in special modo per i veicoli motorizzati, comprese le moto. 
Del resto ci sono parcheggi autorizzati per la sosta dei pescatori, 
dei turisti e di tutti gli altri frequentatori / avventori del Brenta in 
località S. Giorgio in Brenta e nell'area centrale del paese (vedi 
area di Brenta Viva e parcheggi presso il laghetto gestito dalla Sor-
gente): vanno usate da tutti, anche perché sono sorvegliate per 
la sicurezza di tutti i frequentatori nel nostro meraviglioso fiume. 
Il cittadino ben educato ha imparato ormai a non lasciare tracce 
del proprio passaggio, dei pic nic, del cibo e delle bevande che 
si possono certamente consumare in loco. Cosa diremo ai nostri 
nipoti se lo lasciamo andare in degrado? visto che basta poco per 
salvaguardare queste splendide bellezze naturali, che tutti ci invi-
diano, con piccolo impegno e attenzione di ciascuno? 

TICKET ECOLOGICO sulle rive
del Brenta anche quest'estate

Ritorna il servizio di sorveglianza e assistenza lungo le golene del 
fiume Brenta, dietro corrispettivo di un ticket ecologico, da aprile a 
settembre, per gli automobilisti e motoveicoli dei visitatori e ospiti 
non residenti. Il ticket si richiede per l'uso delle strutture precarie 
comunali messe a disposizione del cittadino visitatore (container 
scarrabile per i rifiuti, uso dei servizi in area Brenta Viva, rilascio di 
materiale informativo, gestione personale di sorveglianza, uso di 
pinze e attrezzature per la pulizia ecc). Non è dunque riferibile al 
pagamento della sosta dei moto-autoveicoli!
Si ricorda che non è consentito il parcheggio temporaneo di cara-
van o roulotte né il pernottamento.
Le tariffe sono invariate. Per motoveicoli: due euro; per autovettu-
re: cinque euro.
Sono esenti: ciclomotori, i mezzi di polizia e sorveglianza, i mezzi 
di trasporto logistico nell'area, i titolari di licenza di pesca con per-
messo giornaliero o soci della Sorgente.

VENETO ACQUE pronta al prelievo in 
Brenta, MA SOTTO STRETTO CONTROLLO

Dopo laboriose trattative, che hanno "ritardato" per almeno due 
anni il programma di prelievo "facile" da parte di VENETO ACQUE 
SPA di ulteriori milioni di mc di acqua dal bacino del Brenta, la 
Giunta Regionale ha approvato l'accordo di massima stabilito tra la 
Veneto Acque SPA e i sindaci del territorio del medio Brenta interes-
sati dal progetto di derivazione idrica per l'acquedotto destinato a 
dissetare le popolazioni del Polesine e del basso veneziano. La deli-
bera è stata una delle ultime della Giunta Galan, prima del rinnovo 
del governo regionale. Il 12 marzo l'ATO (con nuovo presidente 
Lino Ravazzolo) e i sindaci dei comuni del Medio Brenta (Fontani-
va, Nove, Carmignano di Brenta, Cartigliano, Grantorto, Piazzola 
sul Brenta, Cittadella) avevano concordato l'ultimo pacchetto di 
richieste di garanzia. Tra queste, irrinunciabili: un prelievo di prova 
da monitorare e seguire in modo da controllare ed evitare imme-
diatamente eventuali danni al bilancio idrico complessivo dell'area; 
una serie di interventi di adeguamento e sistemazione del sistema 
fluviale; l'ammodernamento e l'estensione della rete acquedottisti-
ca in alcuni paesi ancora privi; l'istituzione di un coordinamento e 
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I RAGAZZI DELLA FRATRES
allo Stadio Tombolato di Cittadella

Sabato 8 maggio 2010 è stato un giorno speciale per i ragazzi 
della Cooperativa Sociale Fratres di Fontaniva. I nostri ragazzi, 
infatti, sono stati invitati dalla società Cittadella Calcio ad assi-
stere alla partita Cittadella-Frosinone. Questa iniziativa nasce dal-
lo spirito di solidarietà e dalla sensibilità di alcuni giocatori della 
squadra del Cittadella, che periodicamente si recano a visitare 
il centro diurno per persone con disabilità gestito dalla Coope-
rativa Sociale Fratres a Fontaniva. 7 ragazzi della Cooperativa 
(Francesco, Simone, Lorenzo, Enrico, Sergio, Cristian e Daniele), 
accompagnati da 4 operatrici del Centro (Claudia, Elisa, Katia 
e Silvia) e dai consiglieri comunali Fabiano Pampagnin ed Elisa 
Scremin, hanno contribuito a ravvivare l'atmosfera dello Stadio 
Tombolato di Cittadella incitando i loro "idoli" a squarciagola. 
Nonostante la sconfitta del Cittadella, la giornata allo Stadio è 
stata un momento di vera festa e di spensieratezza per i ragazzi 
del Centro, oltre che un'occasione di partecipazione e inserimen-
to nel tessuto sociale.
Rivolgiamo un grazie di cuore ai ragazzi che ci hanno arricchito 
del loro entusiasmo semplice e genuino e che hanno reso specia-
le questa giornata di sport e di festa. 

È nata una nuova associazione: 
A.GE FONTANIVA

Nel mese di dicembre 2009 in una riunione promossa da alcuni 
rappresentanti dei genitori in Consiglio d'Istituto con i rappresen-
tanti d'interclasse, si è dato vita a un Comitato Genitori volto a 
promuovere e realizzare progetti in collaborazione con l'Istituto 
Comprensivo "L.B.Alberti" ai fini della crescita culturale degli stu-
denti, nostri figli. Con impegno e soddisfazione circa trenta geni-
tori accomunati dallo stesso spirito hanno lavorato insieme e con-
diviso idee per la nostra scuola di Fontaniva.
Alcune iniziative sono già state svolte, come la raccolta fondi da 
destinare ai progetti dei vari plessi, la promozione e sensibilizzazio-
ne attraverso uno spazio informativo nel tendone della VI Fiera di 
Fontaniva, l'interscambio di informazioni riguardanti la scuola dal 
Consiglio d'Istituto ai genitori.
A quattro mesi dalla fondazione, abbiamo redatto lo statuto, le 
linee guida, eletto gli organismi associativi e ora siamo a tutti gli 
effetti una associazione: L'Associazione Genitori Fontaniva (A.Ge 
Fontaniva). L'obiettivo dell'Associazione Genitori Fontaniva è quel-
lo di operare per favorire e valorizzare sempre la "persona-alunno" 
che dovrà essere al centro di ogni iniziativa e dovrà essere sempre 
punto di riferimento di ogni attività.
È con questa convinzione che indirizziamo il nostro operato af-
finché faccia crescere una rete socio-culturale di sostegno e di 
interesse intorno al mondo della scuola da parte delle famiglie. 
Solo restando a stretto contatto con tutto quello che succede nella 
scuola, momento importante della vita dei nostri bambini/ragazzi, 
potremo aiutare i nostri figli nelle loro scelte e nell'affrontare gli 
ostacoli del loro percorso di formazione e sviluppo.
La nostra speranza e il nostro auspicio è che più genitori possibili 
possano decidere di far parte dell'A.Ge Fontaniva, e di aderire alle 
iniziative che via via andremo a proporre.

A.Ge Fontaniva

CON CORRETTEZZA E INVITIAMO A COMUNICARE ALL'UFFICIO 
COMUNALE TUTTI I CASI E GLI EPISODI DI ABBANDONO INGIU-
STIFICATO DEI RIFIUTI NEL NOSTRO TERRITORIO: CI SONO SAN-
ZIONI PER QUESTI COMPORTAMENTI, LE APPLICHEREMO CON 
SEVERITÀ E COERENZA.

Marcia della Pace a Perugia
Assisi 16 maggio 2010

Per la 1° volta sfila anche la fascia Tricolore di Fontaniva 
e di altri comuni padovani

Alla recente Marcia della Pace PERUGIA ASSISI del 16 maggio 2010 
c'era anche la fascia tricolore del Sindaco di Fontaniva, indossa-
ta nell'occasione dall'assessore Ernesto Spessato, presente (sen-
za oneri per il comune) a nome del Sindaco e dell'intera Giunta 
Municipale. L'ass. Spessato si è ritrovato insieme con il Sindaco di 
Curtarolo prof. Marcello Costa, con l'assessore Segato Marilena di 
Piazzola sul Brenta, mentre all'ultimo minuto ha dovuto dare for-
fait il sindaco di Galliera Veneta, Stefano Bonaldo. Galliera Veneta 
era peraltro ben rappresentato da diversi cittadini che hanno ono-
rato così la tradizione per cui l'amministrazione di Galliera mette a 
disposizione alcuni posti sul pulman per i suoi concittadini... 
I dati diffusi dalle autorità e dagli organizzatori hanno parlato di 
100.000 presenze, sicuramente molto meno di quelle registrate 
nell'ultima edizione di tre anni fa.

Ma il colpo d'occhio, la 
passione, l'impegno del 
serpentone snodato sui 
20 km del suggestivo 
percorso ai piedi di Assisi 
ha confermato la buona 
salute di questa iniziativa 
nata nel lontano 1961 da 
un'idea, una delle tante 

geniali, di Aldo Capitini, illustre filosofo, educatore di giovani, an-
tifascista incarcerato per le sue aperture ideali alla pace, alla giusti-
zia, al futuro di un'Europa unita e federale. Il messaggio nel tempo 
si è evoluto, sostenendo le politiche per i diritti umani messe in 
atto da tante organizzazioni di esperienza e sensibilità diverse, da 
Emergency, a molti partiti democratici, a varie ONG, ONLUS, ACLI, 
sindacati operai, AVIS, SCOUT, ARCI, LEGA AMBIENTE ecc. ecc. 
troppo lungo sarebbe l'elenco di tutte le associazioni, Parrocchie, 
patronati, scuole, comuni, provincie, comitati di cittadini che vi 
aderiscono e partecipano da anni, in una kermesse eterogenea di 
colori, canzoni, bandiere, speranze e slogan, abbigliamenti.... Per 
la cronaca, da Cittadella sono partite due corriere, organizzate da 
INCONTRO TRA I POPOLI e da UNA PROPOSTA DIVERSA, su cui si 
sono tutti imbarcati con questo intento ufficiale:
1. promuovere l'impegno dei giovani per la pace e i diritti umani, 
sviluppando i percorsi di educazione e di partecipazione attiva a par-
tire dalle scuole e dalle associazioni della società civile responsabile;
2. costruire le città della pace e dei diritti umani, impegnandoci a 
promuovere tutti i diritti umani per tutti a partire dai luoghi in cui 
viviamo e a sviluppare l'impegno fattivo dei nostri Comuni, delle 
Province e delle Regioni;
3. crescere insieme ai "nuovi italiani", valorizzando e sviluppando 
tutte le esperienze interculturali di incontro, accoglienza, dialogo 
e condivisione che esistono nelle nostre città, nelle nostre scuole, 
associazioni e comunità.
Il prossimo appuntamento tra due anni, magari con un pulman... 
tutto di Fontanivesi?
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RINO MEZZASALMA, l'associazione AIRONE di Cittadella e l'as-
sociazione commercianti FONTANIVA PER VOI. L'evento è stato 
patrocinato dall'amministrazione comunale e dalla Commissione 
Pari Opportunità del comune di Fontaniva. Obiettivo informazione 
raggiunto con successo grazie alla collaborazione di tante figure 
che ruotano intorno alla disabilità: la politica locale, regionale e 
nazionale grazie agli interventi del sindaco Marcello Mezzasalma, 
del vice sindaco Lorenzo Piotto, del sindaco di Grantorto Sergio 
Acqua, del vice-sindaco di Carmignano di Brenta Alessandro Bolis, 
dell'assessore al sociale del comune di Galliera Vanila Meneghetti, 
del consigliere regionale Piero Ruzzante ed infine dell'on. Antonio 
De Poli. Molto interessanti gli interventi del Dott. Ugo Campagna-
ro delle Cooperative Fratres, della Dott.ssa Roberta Donà in rap-
presentanza dell'azienda USL 15 Cittadella-Camposampiero e del 
Dott. Franco Trevisan Dirigente scolastico dell'Istituto comprensivo 
di Fontaniva che hanno portato le proprie testimonianze di come 
si può contribuire a rendere migliore la vita delle persone diver-
samente abili. L'avv. Saverio Crea ha illustrato la legge 104 e la 
normativa relativa alla disabilità e nel pomeriggio le dott.sse Flavia 
Campanello e Federica Malloni hanno spiegato  alle numerose in-
segnanti e operatrici sanitarie intervenute la diagnosi di autismo e 
le problematiche del linguaggio nell'età evolutiva. Interventi molto 
apprezzati grazie anche e soprattutto alle varie slide proiettate du-
rante la manifestazione.

Elisa, Giulia e Silvia... 27 giugno 2010...
finalmente si parte! Destinazione Mandabe

Don Riccardo Simionato opera in Madagascar, nel distretto di 
Morondava e più precisamente a Mandabe. Lui è arrivato nella 
missione nel 2000 e ha dovuto rimboccarsi le maniche per far, 
letteralmente, rinascere la missione. Quando è arrivato a Mandabe 
non c'era acqua, non c'era una scuola, non c'era una Chiesa fun-
zionante e organizzata. Adesso le cose sono diverse! Don Riccardo 
non ha fatto tutto da solo, qui in Italia si è istituita un'associazione, 
che si chiama Associazione ECAR Mandabè con lo scopo principale 
di sostenere i progetti voluti e portati avanti da Don Riccardo. 
La missione ha come scopo principale quello di istruire i bambini. 
Trovare, quindi, insegnanti disposti a lavorare in condizioni non 
proprio agevoli, costruire gli alloggi per gli insegnanti stessi, co-
struire una scuola e reperire il materiale che serve ai ragazzi e agli 
insegnanti, il tutto, fatto rispettando quelle che sono le tradizio-
ni e i modi di operare delle persone del posto. Ecco che allora, 
dall'Italia, arrivano gli aiuti economici, tramite l'associazione ECAR 
Mandabe infatti, è possibile adottare un bambino a distanza. Con 
i soldi raccolti si può assicurare un'istruzione anche a quei bambini 
che non hanno le possibilità economiche per pagare la retta sco-
lastica, inoltre con i proventi dalle adozioni a distanza è possibile: 

Premiati i volontari della P.C.
a COLLE DI ROIO, L'Aquila

Alla presenza di Sindaci e assessori della Protezione Civile dei co-
muni di Grantorto, Carmignano di Brenta, Gazzo padovano, Citta-
della, Galliera Veneta, Fontaniva, del Presidente del Distretto e del 
suo coordinatore, dell'assessore alla P.C. della Provincia di Padova 
e del rappresentante della struttura provinciale della PC, dopo la 
messa nella chiesa arcipretale di Grantorto, domenica 23 maggio 
sono stati premiati i 13 volontari del gruppo della Protezione Civile 
di Fontaniva che si sono avvicendati a Colle di Roio durante l'estate 
del 2009 per portare soccorso e conforto alle popolazioni colpite 
dal sisma: l'assessore Spessato ha consegnato una targa di bene-
merenza civica a tutto il gruppo rappresentato dal coordinatore 
Danilo Nuvolari.

Ecco la lista dei 13 premiati: Albiero Marco - Berno Alberto - Cer-
chiaro Claudio - Cerchiaro Giancarlo - Guidolin Gino - Lago Anto-
nio - Naldo Claudio - Marucelli Gianni - Nuvolari Danilo - Pol Paolo 
- Zanella Ronny - Pivato Danilo - Miatello Fantoni Giorgio

INSIEME SI PUÒ:
bene la raccolta fondi al Palladio

Il presidente dell' associazione  "Insieme si può"  sig. Luca Pandin 
ci tiene a informare la cittadinanza che in occasione delle manife-
stazioni organizzate presso il Teatro Palladio sono state raccolte le 
seguenti somme: 21.3.2010 per spettacolo teatrale "1900-2000 
Storia di un secolo": euro 1392, ripartiti tra la cooperativa LA FRA-
GLIA di Bertesina e il CEOD FRATRES  di Fontaniva; 1.5.2010 per 
Concerto con i "32° Parallelo": euro 3.028, devoluti all'associazione 
PROGERIA SAMMY BASSO. Si ringraziano i generosi spettatori.

Migliore attenzione e inserimento per
i diversamente abili: forum al Palladio

Il giorno 24 Aprile 2010 presso la sala congressi Mons. Pietro Ni-
chele del Teatro Palladio si è tenuto il seminario DIVERSAMENTE 
ABILI - OBIETTIVO INFORMAZIONE organizzato da ANGELI ASSO-
CIAZONE DI VOLONTARIATO in collaborazione con l'associazione 
I FIGLI DELLE FATE di Roma, la Cooperativa Fratres, la fondazione 
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Il successo annunciato della
CROCIERA del Sindaco di FONTANIVA

L'eco dei media nazionali per un evento nato per 
favorire i rapporti tra persone

Quando, a ottobre 2009, mi capitò fra le mani il pieghevole blu 
della crociera "Isola delle Perle" a Palma de Mallorca con tappe a 
Barcellona e Ajaccio, organizzata dal Comune di Fontaniva in col-
laborazione con l'agenzia di eventi "OnEvents", capii da subito la 
portata dell'iniziativa promossa dal sindaco Marcello Mezzasalma 
che si sostanziava nel far incontrare, viaggiare e divertire la citta-
dinanza a costi ragionevoli per rafforzare nei residenti il senso di 
appartenenza a una comunità e il valore dell'amicizia.
Informai la redazione del quotidiano con il quale collaboro, il Gaz-
zettino, ebbi lo spazio concordato per scrivere dell'argomento e 
fu subito scoop.
Titoli e strilloni di locandine evidenziarono immediatamente il ca-
rattere straordinario dell'evento, apostrofandolo come "La crociera 
del sindaco", "Love boat" e annunci similari. 
Poi, come spesso accade per le notizie curiose, la stessa fu ripresa 
da altri media - giornali e televisioni - e la risonanza fu nazionale.
Ero in contatto con Alessandra ed Enrico Manfio di Onevents, che 
hanno seguito e curato la parte organizzativa della crociera: l'in-
formazione si era diffusa così rapidamente che le richieste di ade-
sioni giungevano oltre ogni aspettativa. Anche da fuori regione. 
Un successo.
Dopo mesi di preparativi, arriva il giorno della partenza. L'8 aprile 
alle 7 otto pullman, per un totale di 410 persone sistemate in 170 
cabine, partono da Fontaniva alla volta del porto di Savona. Ci 
sono intere famiglie con bimbi al seguito, anche neonati. Sposi 
novelli con bebè, coppie di amici, fidanzati, coppie di coniugi che 
proprio in crociera festeggeranno l'anniversario di matrimonio.
Giunti a Savona, dopo il check-in, il disbrigo delle pratiche di 
identificazione e dopo aver preso possesso della cabina, il grup-
po ribattezzato "Amici di Fontaniva" - come declamava il grande 
display luminoso in un desk appositamente allestito alla stazione 
marittima e contrassegnato con il logo del Comune - si è ritrovato 
per il pranzo. Per essere a disposizione dei quattrocento "amici di 
Fontaniva" Enrico e Alessandra Manfio con Simona Fattoretto ave-
vano allestito un punto assistenza in un bancone dedicato, dispo-
nibile due ore e mezza al giorno. Alle 17, la Victoria, capitanata dal 
comandante Massimo Pennisi, molla gli ormeggi e lascia il porto di 
Savona diretta a Barcellona. Alle 17.30, tutti col salvagente al col-
lo sui punti di ritrovo per l'esercitazione obbligatoria d'emergenza 
prevista dal regolamento. E poi...la nave va.

La prima notte a bordo è 
piuttosto... ballerina con 
mare mosso forza 7, ma 
passati i disagi, si è ballato 
anche per altri motivi: per 
festeggiare i compleanni di 
Enrico e Anna e per il rinno-
vo delle promesse di matri-
monio di 13 coppie. Una 
torta simbolica per tutti, 
gialla con una candelina blu, 
come i colori della compa-
gnia di navigazione, e sopra 
la scritta "Felice anniversa-
rio". Chi festeggiava i 10, chi 

fare il certificato di nascita per i ragazzi non iscritti all'anagrafe 
(circa l'80%); completare gli stipendi degli insegnanti; acquistare 
libri e supporti didattici; aiutare i bambini malati e diversamente 
abili (acquisto di medicinali, interventi, protesi, soggiorno in ospe-
dale, ecc.) e creare, presso le scuole, vivai di piantine per educare i 
ragazzi ad amare la natura e quindi proteggerla in particolare dagli 
incendi dolosi. 
Altro grande problema che si deve affrontare nella missione è l'ac-
qua. Come già detto, quando Don Riccardo arrivò, nel 2000, non 
vi era acqua nel villaggio. Dal 2000 ad ora sono stati fatti passi 
da giganti! Noi tre abbiamo deciso di dare il nostro contributo 
andando ad operare direttamente sul campo. Andremo, infatti, 
quest'estate, a trovare Don Riccardo nella missione a Mandabe. In 
quindici giorni (27 giugno-12 luglio) non potremo di certo cam-
biare le cose, non potremo finire di costruire il canale nè tanto 
meno potremo istruire tutti i bambini di Mandabe, però andremo 
lì, a toccare con mano quello che è stato fatto nella missione. Aiu-
tare delle persone che hanno poco o niente, aiutarle rispettando la 
loro cultura e le loro tradizioni. Perché non si può andare in un po-
sto e imporre la nostra parola, la nostra religione, la nostra cultura 
solo perché portiamo dei soldi che a loro servono. La missione si è 
insediata si, per portare la Parola di Dio, ma, per farlo, ha dovuto 
vivere con loro, guadagnare la loro fiducia, operare secondo le loro 
tradizioni. Una cosa che ci ha molto colpito è stata che, quando 
hanno costruito la scuola a Mandabe, prima di farla benedire, Don 
Riccardo ha chiesto ai loro capi villaggio di fare i loro riti, le loro 
benedizioni, cosicché la popolazione sentisse la scuola stessa una 
cosa loro e non una cosa imposta da un gruppo di persone catto-
liche insediate nel loro villaggio. 
Questa è solo una delle cose che ci ha raccontato Don Riccardo 
quando è venuto qui a Fontaniva. Il giorno 31 marzo 2010 infatti, 
cogliendo l'occasione della visita in Italia di Don Riccardo, abbiamo 
tenuto presso il Centro Padre Odone Nicolini, un piccolo incontro 
dove lui ci ha a lungo parlato della missione e dove sono stati 
proiettati dei video e delle foto raccolti negli anni da egli stesso 
e dai vari volontari. Incontro che speriamo di aver l'occasione 
di ripetere quando torneremo da questa esperienza. Magari ci 
saranno anche persone che vorranno diventare anch'essi amici 
dell'associazione. Ci sono molti modi per farlo, basti pensare 
che: con 20 euro si compra un attrezzo agricolo, con 180 euro 
annuali si adotta un bambino a distanza, con 25 euro si compra 
una zanzariera. Sembra assurdo, ma la puntura di una zanzara, 
nei paesi sottosviluppati, può provocare la morte. Esse portano 
la malaria e la malaria è una delle cause principali di morte. Con 
una semplice zanzariera si possono evitare le punture di questi 
insetti. Un'altra cosa ancora più assurda è che il medicinale che 
cura la malaria costa un euro (70 centesimi il medicinale che cura 
i bambini) e queste persone non si possono curare perché non 
hanno a disposizione nemmeno un euro! Tra l'altro già un gruppo 
di fontanivesi, dopo l'incontro con Don Riccardo, si sono mossi 
in favore dell'associazione adottando un bambino a distanza. 
Speriamo che siano solo i primi! Di seguito riportiamo i diversi 
modi per diventare sostenitori dei Progetti ECAR Mandabe:
Canale di Ambango (al metro) 30,00 euro (anche offerta libera)
Adozione a distanza 180,00 euro (contributo annuale)
Adozione insegnante 300,00 euro (contributo annuale)

Un banco 100,00 euro
Un attrezzo agricolo 25,00 euro
Materiale scolastico 20,00 euro
Una classe (in muratura) 12.000 euro
Un piccolo dispensario 10.000 euro
Un pozzo 4.500 euro
Un'abitazione per insegnante 2.500 euro

Per queste e altre donazioni
Associazione Progetti Ecar Mandabe ONLUS
Intesa Sanpaolo - ABI 3069 - CAB 9563 - C/C 1005036744/61
IBAN IT79 H030 6909 5631 0050 3674 461
C/C POSTALE 68665660 

Oppure contattate Don Riccardo Simionato all'indirizzo mail 
riccardo_simionato@yahoo.it Visitate il sito www.mandabe.org 
e il forum http://mandabe.forumattivo.info/

Noi siamo: Elisa 339 3432688 - Giulia 340 4753009 - Silvia 340 4077348
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ragazzini ed adulti, curati dall'associazione cittadellese L'ARME, LE 
DAME, I CAVALIERI, coordinati da Amabile Ferdinando. Alla sfilata, 
elegante e solenne, hanno partecipato vari fontanivesi...Nella stes-
sa area I CAVALIERI DEL BRENTA hanno svolto il tradizionale radu-
no con la presenza di decine di cavalli e stands dando la possibilità 
di cavalcare cavalli e pony per ragazzi e i più piccoli. 
Una giornata davvero indimenticabile, il cui fascino potrà in par-
te essere rievocato dalla lettura del libro DA SIGNORI FEUDALI A 
PATRIZI. I FONTANIVA, UNA FAMIGLIA TRA MEDIOEVO E RINA-
SCIMENTO, che ha avuto già una ottimo riscontro di interesse ed 
apprezzamento (si può acquistare a 20 euro in biblioteca comuna-
le). Il libro può essere anche un bel regalo per amici e clienti nelle 
più svariate occasioni sociali e aziendali...

i 15, chi i 25, i 35, perfino i 55 anni di vita insieme. 
Il sindaco Marcello Mezzasalma, indossata la fascia tricolore, si è 
messo... fra moglie e marito per la foto ricordo. Il comandante 
Pennisi ha chiamato sul palco, una ad una, le coppie di coniugi, 
porgendo loro gli auguri e formulando la frase di rito che compor-
tava, per ognuna, la risposta del fatidico "Sì". E così, sotto il cielo 
del Mediterraneo hanno riaffermato la loro promessa di eterno 
amore: Giovanni Scomazzon e Guerrina Vanzetto, Luigi Violetto e 
Daniela Campagnaro, Igino Corizzato e Angelina Baggio, Romeo 
Cecchin e Marilena Frigo, Paolo Zabeo ed Emanuela Campagnaro, 
Rino Piotto e Ornella Bergamin, Gino Occini e Annarita Faccin, 
Angelo Lando ed Elsa Zilio, Carlo Coldebella e Nadia Tasinazzo, 
Gastone Ruffato e Mirella Dalle Stelle, Gianni Sartore e Mariuccia 
Zanon, Virginio Securo e Afra Pettenuzzo, Antonio Sartore e Lucia 
Baggio, Zaramella Graziano e Lago Cecilia. La coppia più longeva 
era di Galzignano: 58 anni di matrimonio. Sono Giovanni Gesuato, 
84 anni e Maria Sinigaglia, 76 anni. 
Dopo la festa, tutti in visita guidata alla città di Barcellona per ve-
dere le sue meraviglie: Parc Guell, La Sagrada Famiglia in primis. 
In serata tutti al cocktail di gala che ha riservato sorprese anche 
al Sindaco e alla sorella Elena che festeggiava il compleanno. Poi 
la Victoria riparte per l'isola delle perle: Palma de Mallorca e poi 
ancora Ajaccio nella rotta di rientro in Italia.
Questi sono stati i momenti salienti della crociera di primavera. Il 
sogno finisce alle ore 10 del 12 aprile sul molo del porto di Savona. 
Tra oggetti smarriti e dimenticati e amarezza per la separazione, il 
viaggio termina con un bagaglio aggiuntivo di bellissimi ricordi. 
Ad attendere l'arrivo degli otto pullman e a coordinare il traffico 
di... trolley nel piazzale di via Piave c'era l'agente di polizia munici-
pale Stefano Rubagotti, che ha dato il suo "bentornato" al sindaco 
e ai concittadini. Fra baci e abbracci, promesse e arrivederci, scam-
bi di indirizzi e appuntamenti, la mission di Marcello Mezzasalma 
di favorire i rapporti fra persone durante un viaggio spensierato sul 
Mediterraneo, sembra pienamente riuscita.

dall'inviata speciale a bordo: Germana Cabrelle

Presentato il libro "I DA FONTANIVA"
rievocata la Pace del 1147 in BRENTA VIVA

Dopo un forzato rinvio domenica 23 maggio, in BRENTA VIVA, 
finalmente è stato presentato il volume storico sulla famiglia I 
FONTANIVA. L'ass. E. Spessato ha dato la parola alla prof.ssa Elda 
Martellozzo Forin e agli altri autori: Giuseppe Dal Broi, Giancarlo 
Argolini, Luigi Sangiovanni, Luciano Bon, Vilma Scalco (assente 
il prof. Sante Bortolami). Alla fine sono intervenuti anche il dott. 
Ugo Silvello e l'ing. Velo Gianfranco Dal Brenta, autore di una rico-
struzione della celebre battaglia tra Ungari e Berengario Re d'Italia 
sulle medesime rive del Brenta poco prima del Mille.
Subito dopo, in una cornice davvero splendida per il sole, il caldo 
non troppo eccessivo, il verde riposante degli alberi nell'area Bren-
ta Viva, ha avuto inizio la cerimonia folclorica della firma della pace 
di Fontaniva tra Vicentini e Padovani, siglata proprio in Brenta nel 
1147. Moltissimi gli spettatori tra cui i ragazzi che hanno assistito 
a qualcosa di inedito a Fontaniva, uno scambio di doni straordina-
ri tra gli ex contendenti: un magnifico stallone nero e due falchi 
imperiali, oltre i prigionieri, concluso con danze e giochi. Infine 
via libera ad altre attrattive: i tiri degli arcieri, della balista, i duelli 
con la spada, i prodotti delle ricamatrici... per il divertimento dei 
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Lì, dopo gli onori di rito ai Caduti di tutte le guerre, accompagnati 
dall'alzabandiera italiano, regionale, europeo e dall'inno nazionale, 
il sindaco Marcello Mezzasalma ha tenuto il discorso commemora-
tivo ufficiale. Poi il corteo si è mosso per deporre la corona ai vicini 
monumenti alla Cavalleria e ai Granatieri. Infine tutti si sono sposta-
ti a Casoni dove era stata celebrata la Messa solenne da Monsignor 
Giovanni Gasparotto, che come sempre ha avuto parole profonde e 
stimolanti per tutti, proponendo per l'occasione, più che una predi-
ca, una domanda: "siamo ciascuno di noi, veramente, liberi?". Dopo 
la messa, il corteo si è portato davanti al monumento ai caduti di 
Casoni per le onoranze a di rito. Dopo il discorso del sindaco, sono 
state consegnate medaglie e attestati a vari concittadini internati 
nei campi di concentramento nazisti. Poi si è svolto il pranzo socia-
le, diventato una tradizione grazie all'attivismo del comitato CASO-
NI VIVA, cui hanno partecipato 300 persone. Il ricavato della ricca 
lotteria è stato destinato come sempre a opere di beneficenza. La 
giunta comunale dopo il pranzo si è trasferita presso l'Aula Magna 
delle Scuole Medie per portare un saluto affettuoso e riconoscente, 
a nome della cittadinanza, all'associazione benemerita AA Alcolisti 
Anonimi che è attiva da vent'anni nel nostro paese.

NEL RICORDO DI NIKOLAJEWKA

Domenica 21 febbraio a Cittadella c’è stata la commemorazione 
del 67° anniversario della "Battaglia di Nikolajewka", tragica ritirata 
degli alpini italiani durante il Secondo conflitto mondiale. Come 
sempre la cerimonia è stata organizzata dall’ANA di Cittadella.
Assai numerosi i gruppi e le sezioni presenti, provenienti dal tri-
veneto, dalla Lombardia nonché dall’Emilia Romagna, Toscana 
e Marche. Tra le autorità, il Comandante della Brigata Julia Gen. 
Gianfranco Rossi, il vicesindaco di Cittadella Giuseppe Pan, l’ass. 
provinciale Fabio Conte, il Presidente del Consiglio Comunale di 
Fontaniva Giuliano Cattelan e alcuni Sindaci dei comuni limitrofi. 
Presenti alla cerimonia alcune associazioni combattentistiche locali 
rappresentate da Luigino Ciprian, Claudio Borin, Flavio Pasinato, 
Luca Moletta, Mario Zambon, Luigi Silvello, Claudio Battocchio, 
Massimo Simioni, Alfeo Cervellin, Severino e Ivan Fabris, Luigi Cor-
rizzato ed altri. Il programma ha visto l’inizio delle celebrazioni 
presso il cimitero militare Austro-ungarico, con la deposizione di 
una corona d’alloro, è proseguita presso la sede ANA di Borgo Tre-
viso per l’alzabandiera a cui ha fatto seguito la sfilata fino alla Chie-
sa del Torresino dove è stata celebrata la Messa da don. Domenico 
Frison in suffragio del caduti. Infine la cerimonia è terminata presso 
la Piazza Pierobon per i discorsi ufficiali delle varie autorità politi-
che e militari. L’appuntamento è per il prossimo anno come segno 
di riconoscenza a quanti sacrificarono la loro giovane vita per valo-
ri che non verranno meno, imperituri.

Uno stemma conferma la storia:
il palazzo dei FONTANIVA in centro a Cittadella

Nella recente ristrutturazione del palazzo, che ospitava la Pastic-
ceria Rossi, è stato rinvenuto lo stemma della famiglia I FONTA-
NIVA. Era quasi certo che quel palazzo fosse stato una delle pro-
prietà dell'importante famiglia fontanivese, col supporto dei soli 
documenti che ne danno l'ubicazione citando i confinanti, ora c'è 
la conferma. Lo stemma è del tutto simile a quello esistente nel 
palazzo Bortolina-Simioni nel paese di Fontaniva, citato nel libro 
I FONTANIVA, edito dall'amministrazione comunale, come casa 
Fontaniva. Con questo reperto abbiamo la certezza assoluta.

Ancora un 25 aprile di informazione
storica, memoria e impegno di pace

Cittadini e associazioni combattentistiche e d'arma, autorità civili 
e militari, alunni e docenti delle scuole, storici e protagonisti au-
tentici reduci della storia si sono trovati insieme ancora una volta 
in occasione dell'anniversario della Liberazione, articolato su più 
giorni e con diverse iniziative. Si è partiti sabato sera nel Palatenda 
di Casoni, dove è stato presentato il nuovo libro del prof. Citton 
Guerrino, introdotto dallo storico Pierantonio Gios, dedicato alle 
armate tedesche in ritirata dalla Sicilia alle Alpi durante gli ultimi 
feroci mesi della lotta di Liberazione. (Il libro può essere acquista-
to presso la biblioteca comunale). Al dibattito è stata accolta con 
grande affetto la testimonianza del partigiano Antonio Armano, 
che ha confermato il dono alla amministrazione comunale del tra-
gico reperto di un pezzo di corda con cui sono stati impiccati al-
cuni giovani partigiani sulle rive della conca di Bassano del Grappa 
alla fine del rastrellamento del settembre 1944. Allo stesso evento 
è stato dedicato il cortometraggio LUCE in cui si vede Padre Ni-
colini Odone rievocare da attore l'azione di conforto da lui svolta 
in quell'occasione tragica. Nel Palatenda erano presenti oltre 200 
persone, molte da fuori paese.
L'indomani, mentre corone d'alloro venivano deposte alle lapidi 
dei patrioti uccisi dai tedeschi in ritirata in via Campanello, in via 
Boschi e davanti al monumento dei Caduti di San Giorgio in Bren-
ta, nella piazza del capoluogo si sono riuniti le autorità, assessori 
e consiglieri comunali, i rappresentanti delle associazioni d'armi e 
combattentistiche, molti cittadini, con le autorità civili e militari, 
precedute dalla Banda Municipale del gonfalone comunale e dai 
labari delle associazioni, compreso lo stendardo della locale Scuola 
media, presente con alunni e il dirigente scolastico, per procedere 
alle onoranze al monumento ai caduti davanti al Municipio.
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non ci capiterà mai più l'occasione di trascorrere una lezione di 
vita così, ma soprattutto di storia che non viene narrata in questo 
modo da nessun libro. Ci porteremo per sempre nel cuore quei 
momenti così simpatici trascorsi assieme a Cima Grappa.

Serena e Maddalena.

Rino Piotto ha presentato il suo ultimo libro
a Firenze: ci racconta questa simpatica esperienza

Attenzione ai termini esterofili o ad espressioni non corrette 
nell'uso della lingua italiana quando di discute con i fiorentini. Bi-
sogna sempre ricordarsi che il dialetto fiorentino è diventato la 
nostra lingua nazionale e Firenze è la culla che custodisce gelosa-
mente la lingua italiana. Me ne sono reso conto venerdì 26 mar-
zo u.s. quando è stato presentato il mio libro "Il Nulla e il Tutto" 
presso la Sala Chiostrini del Convento di San Marco in Firenze. 
Durante l'introduzione di Paola Lucarini e la relazione sulle temati-
che del libro, sviluppata da Donatella Tesi, fra il pubblico qualcuno 
prendeva appunti e quando è stato il momento della discussione 
la battagliera verve fiorentina si è fatta sentire. Mi hanno chiesto 
spiegazioni sul titolo del libro e non solo. L'apice è arrivato con la 
frase "contemplare il nulla e comprendere il tutto" che ha acceso 
una vera e propria contestazione. Secondo l'interrogante dal nulla 
letteralmente non è possibile scoprire alcunché. Zero più zero ri-
mane solo zero. Nel rispondere ho precisato che nel mio libro non 
mi ero prefisso di spiegare la Creazione dal nulla, ma di riportare 
esperienze e riflessioni che ho elaborato da viaggi con missionari 
e meditazioni personali in un mondo nel quale la perfezione non 
esiste. Ho citato dal libro che "Il respiro dell'Universo è vita di una 
sovrumana armonia e perfezione fatta di una infinità di imperfe-
zioni in continua evoluzione". Anche il mio libro, pertanto, è una 
imperfezione in evoluzione. Alla fine ho ricevuto molte congratu-
lazioni, in particolare da chi mi aveva "contestato". Mi sentivo il 
conquistatore di Firenze...

V° anno storia del VENETO: prossimo 
appuntamento in giugno a MIRAMARE

Continuano a interessare ed avere un'alta partecipazione gli ap-
puntamenti con la storia del Veneto, giunta al quinto anno.
L'ultima volta circa cinquanta fontanivesi hanno seguito l'assesso-
re Spessato Ernesto, promotore dell'iniziativa, in quel di Verona, 
dove sono stati visitati: il Museo del Risorgimento di Villafranca 
veronese, nelle cui sale si è firmato l'armistizio omonimo tra l'Im-
peratore Asburgo Francesco Giuseppe e l'Imperatore dei francesi 
Napoleone III alla conclusione del quale il Piemonte potè annetter-
si la Lombardia già austriaca; il Sacrario Ossario di Custoza, dove 
sono esposte migliaia di cimeli e soprattutto di ossa dei caduti 
nelle colline circostante nelle tante battaglie in quell'area; il Borgo 
di Valeggio sul Mincio, crocevia strategico tra Veneto e Lombardia, 
al centro di quasi tutte e campagne della Prima e Seconda Guerra 
del Risorgimento.
Il prossimo appuntamento porterà i partecipanti in terra friulana, 
alla Villa Manin di Passariano dove Napoleone Bonaparte firmò 
la cessione della Repubblica Serenissima di Venezia agli Asburgo, 
dopo la facile conquista, incredibile per uno stato come quello 
veneto di quasi mille anni di vita e storia gloriosa, e al palazzo-
castello di Miramare costruito come residenza di Massimiliano 
d'Asburgo, fratello dell'imperatore Francesco Giuseppe e vicerè e 

A Monaco di Baviera e Dachau
Associazioni Combattentistiche e D'arma

Un viaggio speciale a DACHAU e a MONACO DI BAVIERA è stato 
organizzato egregiamente dall'ASSOCIAZIONE COMBATTENTI E 
REDUCI di Fontaniva, in collaborazione con la FIDCA. Al program-
ma, proposto dal presidente e dal segretario Bertrando Manfio e 
Remo Michelazzo e dal presidente FIDCA Alfeo Cervellin, hanno 
aderito oltre cinquanta fontanivesi, con la partecipazione dell'as-
sessore comunale alla cultura Spessato Ernesto, i consiglieri co-
munali Bertoncello Luciana e Cherobin Antonella, la consigliera 
delegata di Cittadella Paola Grosselle. 
Due gli appuntamenti di contenuto civico patriottico: la visita al 
campo di concentramento di Dachau, dove sono state eliminate 
più di trentamila persone dai nazisti e il saluto commemorativo 
nel Cimitero Militare Italiano "Waldfriedhof" di Monaco di Baviera 
(dove si trovano sepolti circa 3500 Caduti italiani nei due con-
flitti mondiali) sulla tomba del nostro concittadino Bertoncello 
Ernesto, perito dopo anni di privazioni in prigionia in un campo di 
concentramento tedesco. Sentimenti di commozione e propositi 
di non consentire più che si verifichino eventi di tal genere han-
no accomunato tutti i partecipanti, che sono rimasti entusiasti del 
viaggio, delle mete e dell'organizzazione. Come visita " amena" il 
programma ha proposto il fiabesco castello di Ludwig di Baviera 
nell'incantevole scenario di Neuschwanstein. 

La scuola L.B.ALBERTI
a cima Grappa

Sabato 15 Maggio 2010 siamo andati a Cima Grappa per com-
memorare i soldati morti durante il Primo conflitto mondiale. La 
temperatura glaciale, proibitiva non ci ha impedito di realizzare 
quanto avevamo in animo di fare. Per prima cosa abbiamo visitato 
l'Ossario dove riposano 24.000 soldati morti in combattimento. Il 
signor Anacleto Balasso non solo ci ha accompagnato nella visita il-
lustrandoci la storia del generale Gaetano Giardino, fattosi seppelli-
re proprio in quel luogo, accanto ai propri soldati, ma alcuni giorni 
prima, a scuola, aveva anticipato i momenti della guerra sul Monte 
Grappa nel lontano 1918. Particolarmente toccante la storia della 
Madonnina del Grappa innalzata sulla sommità di una cappella in 
cima al Monte: la statua fu bombardata e poi, in seguito, ricostruita. 
Dopo, assieme al Coro GAM di Carmignano abbiamo ricordato i 
caduti del conflitto attraverso Cante nate principalmente in trincea 
e pensate per dare morale alle truppe.
Successivamente siamo entrati nel Cimitero Austro-Ungarico, dove 
il Dirigente Scolastico Franco Trevisan ha consegnato ad ognuno 
di noi una copia della Costituzione Italiana evidenziando il fatto 
che il presente ha radici nel passato e se l'Italia è unita e ha una co-
stituzione lo deve anche a coloro che hanno sacrificato la propria 
vita al fronte, su queste montagne.
Infine abbiamo camminato a lungo, per raggiungere il rifugio Co-
ston, proprietà della Parrocchia di Cittadella, che ci ha ospitato e 
dove alcuni genitori del Comitato ci hanno fatto trovare ambienti 
riscaldati, panini, bibite e tè caldo, anche grazie alla collaborazione 
del supermercato Simply di Fontaniva.
Siamo stati varie ore in compagnia del Coro GAM, che ha intratte-
nuto il pubblico con barzellette e Cante adatte al clima scherzoso 
ed allegro. Per noi è stata un'esperienza indimenticabile ed unica: 
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milioni di poveri Veneti, che dagli ultimi decenni dell'Ottoce-
to fino agli anni Cinquanta-Sessanta raggiunsero il Brasile alla 
ricerca di un lavoro.
Al Rio Grande do Sul, la maggior parte chiedeva lavo-
ro e libertà (all'epoca era ancora foresta vergine): 1. 
per costruire la prima baracca di legno, 2. scavare un 
pozzo per l'acqua e 3. iniziare il disboscamento del ter-
reno, in gran parte collinoso per le prime coltivazioni. 
Qui di seguito, alcune sezioni del libro:
a) Viaggio nel tempo: Dopo la liberazione degli schiavi neri, nel 
1871 sotto l'imperatore Pedro II, con la garanzia della libertà ai 
nuovi nati da donne schiave, in Brasile occorrevano persone di-
sposte a lavorare sia per la coltivazione del caffè come per la tra-
sformazione di una parte delle vaste foreste degli Stati del Sud in 
territori agricoli. 
4. Nello Stato del Rio Grande do Sul, giunsero per primi i tedeschi 
ed i portoghesi che occuparono i terreni più irrigati e pianeggian-
ti, mentre 
5. le prime colonie italiane sorsero a Conde D'Eu e Dona Isabel, 
che poi si chiamerà Bento Gançalves. La maggioranza dei primi 
729 italiani, arrivati fra il 1859 e il 1875, proveniva dall'Argentina 
e da Montevideo. 
6. Ma con l'inizio dei flussi dal Veneto, si formarono i comuni di 
Garibaldi, Fundos de Nova Palmira, chiamata in seguito Colonia 
Caxias, Silveira Martins. 
7. Nel 1878, sorse Nova Trento, chiamata poi Flores da Cun-
ha, e successivamente: Erexim nel 1880, Veranopolis nel 
1885, Antônio Prado ed Encantado nel 1888, Nova Bassa-
no 1924 e Serafina Corrêa nel 1930. Dei 10 milioni di emi-
grati europei, arrivati in Brasile dal 1870 al 1930, 83 mila si 
stabilirono nelle colonie del Rio Grande do Sul già nel 1900. 
La ricerca di Francesca Massarotto si svolge in una zona simile ai 
territori collinari del Triveneto. Lasciata Porto Alegre e attraver-
sati i municipi formati dalle prime colonie tedesche (Sâo Leopoldo, 
Nova Hamburgo, Nova Petropolis), la giovane percorre 150 chilo-
metri in corriera per raggiungere alcuni dei comuni della regione 
coloniale italiana, distesi lungo la Serra Gaùcha. Primo tra questi, 
Bento Gonçalves, sarà il punto di riferimento per la sua indagi-
ne, Farroupilha (all'origine "Nova Vicenza", dal nome del primo 
insediamento vicentino), Garibaldi, Carlos Barbosa, Caxias do Sul, 
Nova Padua, Veranopolis e Nova Prata. 
Il 54% degli abitanti del territorio è di origine veneta; il 7 per cen-
to proviene dal Trentino e il 4,5 per cento dal Friuli. In questa 
"Merica", per tanto tempo disabitata e immersa nella foresta sube-
quatoriale, si svolgono epopee e singolari esperienze di vita ricche 
di risvolti storici e psicologici, dalle quali emerge l'apporto delle 
donne venete: la loro continua speranza in un futuro migliore, la 
loro forza d'animo nel momento dell'abbandono della terra natia; 
il sacrificio nell'affrontare le conseguenze d'emigrazione; i disagi 
del viaggio su vecchie navi a vapore; la forza d'animo nel porsi, 
una volta raggiunta la nuova Patria, accanto ai genitori o al loro 
uomo, per iniziare una nuova vita, partendo per lo più dal nulla. 
b) Donne in casa e nella colonia: Partendo dalle terre venete, questi 
nostri connazionali portarono oltre oceano i loro valori, le creden-
ze religiose, i modelli di vita, la lingua e le tradizioni. Le donne 
arrivarono con i primi emigrati, anche se in numero ridotto. Erano, 
comunque, giovani forze: il 67% aveva tra i 20 i 40 anni, capaci 
quindi di svolgere i lavori più faticosi nei campi. Si sposavano 
all'età di 23 anni e ogni famiglia aveva in media 8 figli: ma le dif-
ficoltà e le precarie condizioni del viaggio e dell'insediamento nel 
territorio causava la morte del 30% dei figli prima dei 10 anni 
c) Le memorie al femminile: I ricordi tramandati da alcune donne 
d'origine veneta spiegano i motivi della partenza dalla terra natia 
dei loro padri, come la povertà e la mancanza di lavoro; le spe-
culazioni e gli inganni subiti; il viaggio in nave dal porto di 
Genova a Rio de Janeiro che durava oltre un mese in condizioni 
disumane. Sono esperienze così laceranti, che la maggior parte 
delle donne le ha rimosse dalla mente. Molte poi le testimonian-
ze sugli arrivi nei porti di Rio de Janeiro, di Porto Alegre e nelle 
colonie venete; sulle prime difficoltà per sistemarsi nei primi 
alloggi improvvisati: dai barracao alle prime case di legno con 
un piccolo orto. Segue, infine, l'evoluzione culturale e sociale dei 
tanti emigrati.

www.regione.veneto.it/Venetinelmondo

governatore dell'Italia del nord-est ancora nelle mani asburgiche 
(fino al 1866).

Venerdì 25 giugno ore 21 
Centro Odone Nicolini: Presentazione del profilo storico e dei luo-
ghi dell'escursione

Domenica 27 giugno 2010
Partenza ore 7,30 dal piazzale parcheggio del Municipio per visita a 
Villa Manin Passariano - CODROIPO (ore 9,30 -12) Ingresso a grup-
po di 25 pax. Dopo il pranzo trasferimento a MIRAMARE per visita al 
Castello con accesso alla Mostra: IL BACIO. Rientro entro ore 21,00

Iscrizioni presso la Biblioteca Comunale entro il 10 giugno. 

Ancora un successo
per la 2° Festa DE.CO.

Domenica 9 maggio, Piazza Umberto I°, rinata a nuova sociali-
tà, ha ospitato la kermesse enogastronomica organizzata dall'AS-
SESSORATO COMUNALE ALLE ATTIVITÀ PRODUTTIVE, dalla PRO 
LOCO, dall'Ass. FONTANIVA PER VOI ancora insieme per la 2° FE-
STA DE.CO. dedicata all'asparago e ad altri prodotti tipici genuini 
locali. Il successo di partecipazione della cittadinanza e soprattutto 
degli "assaggi" non lascia dubbi: la gente apprezza tale iniziativa 
che è frutto della collaborazione di chi vuole bene alla terra, alla 
qualità della vita, allo stare insieme cercando di promuovere occa-
sioni di benessere e sviluppo a vantaggio di tutta la comunità. E'un 
esempio su cui riflettere e da moltiplicare.

GEMELLAGGIO CON NUOVA PADUA 
(RIO GRANDO DO SUL)...

...dove il sindaco di Fontaniva Marcello Mezzasalma sta 
riannodando i fili con i discendenti di veneti e fontanivesi

Grupo teatral em visita a prefei-
tura de Erechim (Foto: Aline Ca-
relli/ASSECOM/PME).

Il consiglio comunale 
ha approvato la propo-
sta del sindaco Marcello 
Mezzalma (nelle foto, 

accolto dal gruppo teatrale in Brasile dove si era recato con la de-
legazione regionale veneta) di stabilire un formale atto di gemel-
laggio con la città di NOVA PADUA nel territorio dello stato RIO 
GRANDO DO SOL per i prossimi quattro anni.

Ma chi sono i Veneti
del RIO GRANDO DO SUL?

Francesca Massarotto, autrice di "Brasile per sempre" spiega chi 
sono gli abitatori del Rio grande do Sul in "Donne Venete in Rio 
Grande do Sul", un racconto che descrive le esperienze comuni di 
migliaia di donne, partite dal Veneto con la loro famiglia o con i rispet-
tivi mariti, per trasferirsi nel grande territorio della Serra Gaùcha. 
Una storia "al femminile", che risale al flusso migratorio di circa 3 
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te con un po'di pioggia destando non poca preoccupazione a 
piloti e commissari di percorso. Fortunatamente la schiarita di 
tarda mattinata ha regalato una giornata meravigliosa, richia-
mando numerose persone ai punti di osservazione e garantendo 
le massime prestazioni dei piloti. Infine, il graditissimo rito delle 
premiazioni! Per gli appassionati, e i curiosi..., l'appuntamento è 
al prossimo 27 giugno! Vi aspettiamo numerosi!

VOVINAM:
FONTANIVESI ancora sul podio!

VOVINAM: FONTANIVESI ancora sul podio!
Zurlo Alice, Andreazza Marco e Moretto Alex residenti a Fontaniva 
hanno conquistato nei giorni scorsi a Milano, il titolo Italiano in 
tecnica e combattimento nel Vovinam, specialità di arti Marziali di 
origine Vietnamita.
Tecnica
1° ALICE ZURLO 
3° MARCO ANDREAZZA
Combattimento Maschile (categoria speranze)
2° ALEX MORETTO
Combattimento femminile (categoria speranze)
2° ALICE ZURLO
Gli atleti quattordicenni,con 6-7 anni di pratica, che da quest'an-
no sono passati dal camp.italiano Junior al camp. Italiano Adulti 
mettono ancora una volta in risalto le potenzialità dei giovani 
residenti nel nostro comune, che si dedicano a questa specialità 
e che sono iscritti al Vovinam Viet vo dao Veneto, con sede a 
Bassano.
Il Presidente del Vovinam Veneto è m° Claudio Zilio, cintura 
nera 4° Dan e direttore tecnico.
Il suo vice è Ketty Guderzo responsabile del settore bambini 
con il quale collaborano gli istruttori, Chiara Fantinato, Rossana 
Demangeot, Alessandro Lago, Alessandro Griselli, Pietro Furlan, 
Denis Piotto, Mauro Orso che seguono i centri di Cassola, 
Marostica, Rosà, Fontaniva, Onè di Fonte e Palestra Move Up.
Gli atleti iscritti sono 170 tra questi 70 bambini dai 5 ai 13 anni. 
I giovani, così come gli adulti, residenti a Fontaniva ed interessa-
ti ad avvicinarsi a questa Arte Marziale si possono rivolgere nella 
palestra delle scuole elementari.
La società guidata dal presidente Zilio è molto in quota a livel-
lo nazionale, anche per i molti trofei conquistati nelle diverse 
manifestazioni,europei e mondiali ai quali nel 2009 a Ho Chi 
Minh, VietNam si vede 3° Class Guderzo Ketty. 
Per ulteriori info. Mr. Zilio 328.9416504

In Veneto, dalla Turchia in bici,
sulle tracce degli antichi padri ENETOI...

Un ciclista solitario proveniente da BARTIN (Turchia) è arrivato 
nel Veneto nei giorni scorsi, realizzando il sogno di ritornare sulle 
sponde della nostra terra dove hanno trovato un nuova patria i 
suoi antichi progenitori PAFLAGONICI, scappati dalla loro terra 
devastata da lutti e carestie, all'indomani della sfortunata alle-
anza con i troiani. Il temerario ciclista è HUSEYIN URKMEZ, 48 
anni, che abbiamo potuto seguire sulla mappa del sito www.
elcosis.com. Urmez ha sempre dormito in tenda in tutte le tappe 
che l'hanno portato prima ad imbarcarsi ad Irgumeniza fino a 
Bari e quindi a risalire di tappa in tappa fino a Venezia, dove è 
giunto nel pomeriggio di lunedì 10 maggio. Ci ha commosso 
vederlo fermarsi in una lunga tappa proprio alle foci del loro 
(per i compagni di Antenore...) mitico fiume Brenta, a sud di 
Brondolo!
Dopo una tappa a Venezia finalmente martedì è ripartito pren-
dendo la via della Riviera del Brenta, che sicuramente deve aver-
lo affascinato (si è mosso lentissimamente) essendo una delle 
strade più fantastiche del mondo e lì nel pomeriggio inoltrato 
è scattato il blitz dei vecchi amici del progetto Paflagonia, Ugo 
Silvello, Giuseppe Pavan, Giovanni Rebellato che gli sono andati 
incontro, sulla scorta delle indicazioni che via via comunicava 
loro via cellulare l'amico Ernesto Spessato da casa, seguendo il 
rilevamento satellitare degli spostamenti di Husseyin. L'abbrac-
cio è avvenuto alla stazione ferroviaria di Padova, dove sono so-
praggiunti subito dopo anche i giornalisti del Mattino di Padova 
e del Gazzettino.

Husseyin ha promesso che 
tornerà in agosto con una 
barca a remi...

Foto del rilevamento sulla 
SS 11 tra DOLO e MIRA, ore 
14,30 di martedì 11 maggio 
2010.

LEGGERE PER CRESCERE
E CAPIRE DI PIÙ

La storica cartolibreria Cattelan, col patrocinio dell'assessorato alla 
cultura, promuove presso il Centro Nicolini Odone una serie di 
incontri aperti a tutti.
Lettura come dialogo... un arcobaleno di emozioni

Mercoledì 12 maggio, ore 21,
DIARIO DI UN'ALBA di Luca Gastaldello

Mercoledì 26 maggio, ore 21,
I BAMBINI CI EDUCANO di Manuel Donato

Mercoledì 9 giugno, ore 21,
"La morte del comandante partigiano "Masaccio": delitto 
senza castigo. Il sangue dei vincitori e l'impunità dei massacratori 
del Grappa e della Pedemontana" di Egidio Ceccato

INGRESSO LIBERO - LA CITTADINANZA È INVITATA

RACING in Z.I. a Fontaniva

Domenica 18 aprile presso la zona industriale Boschetti si è svolta 
la prima delle due gare di Formula Crono previste quest'anno nel 
nostro Comune. Già, perché disponendo di una zona industriale 
che permette agli organizzatori di tracciare il percorso più lungo 
del campionato e più rinomato tra i piloti, quest'anno ci è stato 
chiesto di farne due! Le prove di prima mattina sono comincia-
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IMPIANTI ELETTRICI - ALLARME ANTI INTRUSIONE
VIDEOSORVEGLIANZA - FOTOVOLTAICO

35015 GALLIERA VENETA (PD) - Via Monte Grappa, 15
Tel. 049 9470824 - Cell. 339 5285720

PROSSIMAMENTE NUOVA SEDE IN VIA MAGLIO A FONTANIVA

ENERGIA PULITA ENERGIA SICURA ENERGIA GRATIS

IL SOLE... UNA FONTE PULITA
E SICURA DI ENERGIA GRATIS
L’IMPIANTO FOTOVOLTAICO SI PAGA DA
SOLO, BASTA SOLO CHE SORGA IL SOLE

Alcune nostre
realizzazion

i

DI PIVATO DANIELE

Preventivi gratuiti 

e ai documenti 

necessari 

pensiamo tutto noi 

finanziamenti

al 100%

in collaborazione 

con il Credito 

Trevigiano.
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Contatti
BIBLIOTECA
Tel.  049 5949950
Fax  049 5949955
biblioteca@comune.fontaniva.pd.it

MUNICIPIO
Centralino  049 5949900
Segretario Comunale 049 5949906
Segreteria  049 5949902
Fax  049 5940040
Ufficio tecnico Fax  049 5949940
segreteria@comune.fontaniva.pd.it

SCUOLE ELEMENTARI
Capoluogo  049 5941322
Fontanivetta  049 5941777
S. Giorgio in Brenta  049 9420133

IST. COMPRENSIVO
(SCUOLA MEDIA)
Dirigente scolastico  049 5940324
Segreteria  049 5942015
Fax  049 5949301

APPUNTAMENTI PROMOSSI DA:
Comune di Fontaniva, Assessorati 
alla Cultura e P.I., Assessorati allo 
Sport e Servizi Sociali.
Con la collaborazione di:
Pro Loco, Ass. Combattentistiche 
e d’Arma, Parrocchia S. Maria 
del Rosario e Beato Bertrando, 
Ass. Fontamusic, Caritas, Anteas, 
Gruppo Missionario Parrocchiale, 
SALF Polisportiva, Podistica 
Fontanivese, Protezione Civile, 
Consiglio d’Istituto Comprensivo 
L.B. Alberti, Ass. Fontaniva per voi.

www.comune.fontaniva.pd.it
www.nuovopalladio.it

sabato 10 luglio: Sagra rionale a FRATTAsabato 17 luglio, ore 21, BEVIAMO LE STELLE, 
happening teatrale di TEATRO CONTINUO presso la Villa 
Gallarati Scotti, nell'ambito della rassegna provinciale 
VILLEGGIANDO
4-5 settembre, area Brenta Viva: CAVALCARADUNO a 
cura della PRO LOCO
domenica 12 settembre: FESTA DEI BERSAGLIERIsabato 9 ottobre, ore 8.30 -12.30: giornata ecologica 

PULIAMO IL BRENTA con associazione EMBERA KATIO, 
tutte le associazioni locali e gli alunni delle scuole mediesabato 9 ottobre, ore 21, Chiesa Arcipretale: Concerto 

d'Organo Festival internazionale vicentinosabato 16 ottobre, ore 11: vernissage della MOSTRA 
DI ACQUARELLI di Silvia Cusinato presso Centro Padre 
O.Nicolini in apertura della tradizionale Sagra del Patrono 
Beato Bertrando

Anche a FONTANIVA puoi consegnare i tappi di 

plastica per opere di solidarietà per l'AIL.

La raccolta dei tappi è collocata presso l'ingresso 

dell'agenzia E-VENT di Franca Lovisetto, 

all'inizio di via Marconi, nella piazzetta "sotto il 

campanile". Attenzione: vanno consegnati tappi 

esclusivamente di plastica.

6 giugno: solenne celebrazione dei 50 anni di Sacerdozio per Monsignor Giovanni Gasparotto, insignito della Cittadinanza Onoraria il 10 maggio 2010 dal Consiglio Comunale
12-13 giugno: Festa della contrada BELGIO e ZOLEA con palatenda comunale13 giugno: SPORTIVANDO in Quartiere dei Fiori e MOTORADUNO

sabato 19 giugno, ore 21, grande Concerto estivo degli N-JOY VOCAL ENSEMBLE presso FORNACI ELITE
24-28 giugno: TRADIZIONALE SAGRA DI SAN GIORGIO IN BRENTA con ampio programma e ricco Stand Gastronomicodomenica 27 giugno: V° anno della Storia del Veneto, visita alla Villa Manin di Passariano e al Castello di Miramare

I PROSSIMI APPUNTAMENTI

NEL NOSTRO PAESE
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